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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Anuncia ERP recorte a programas municipales 
Eduardo Rivera Pérez reconoció que el proceso de recuperación de policías que inició la 

administración estatal tendrá un impacto financiero en el Ayuntamiento de Puebla, 
porque con el pago que ahora tendrá que hacer de 21.87 millones de pesos de 227 
elementos prestados para los últimos cuatro meses de 2011, se verá obligado a recortar 
algunos programas municipales y a ajustar su presupuesto. (El Sol de Puebla) 

 
 

 

Rivera Pérez “no sabe gobernar”, acusa el PRI  

El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, se fue sobre la yugular del edil 

poblano Eduardo Rivera Pérez, al señalar que no sabe gobernar y que en el caso de los 
policías debería de haber previsto el traspaso de uniformados para no quedar en la 
situación actual. (El Heraldo) 

   
 

 

Anuncia RMV ley de transparencia 

Con el objetivo de lograr una propuesta consensuada entre los poderes Ejecutivo y 
Legislativo, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, anunció que enviará una 
iniciativa de ley de transparencia a los diputados locales para que sea analizada durante 
el tercer periodo ordinario de sesiones. (Síntesis) 

  
 

 

Recorte presupuestal para pagar a policías 
El pago de los salarios de los 227 policías que serían regresados al gobierno del estado 
obligará al ayuntamiento a reorientar el presupuesto municipal. El presidente municipal 
Eduardo Rivera Pérez dijo que esta eventualidad obligará al ayuntamiento de Puebla a 

realizar ajustes y recortes al presupuesto destinado para algunos programas de la 
administración. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Habrá un recorte presupuestal de programas: ERP 
El alcalde de Puebla señaló que existe el peligro de recortar las metas de diversos 
programas para poder garantizar el pago a los uniformados; dice ―no dará gusto‖ a 
quienes buscan beneficio político. (Milenio) 

  
 

 

Innecesario, homologar salarios de médicos del SNTSA, dice Coparmex  
El Centro Empresarial Coparmex Puebla se pronunció en contra de la homologación para 
4 mil 600 agremiados a la sección 25 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Secretaría de Salud (SNTSA), pues ―implicaría un gasto extraordinario y no 
presupuestado para los próximos seis años‖. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

Anuncia gobernador nueva Ley de Transparencia 

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle presentará una iniciativa de reforma a la 
Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública con la finalidad de eficientar y 
mejorar la transparencia en el estado de Puebla. (La Opinión) 

  
 

 

Nueva Ley de Transparencia 

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, dio a conocer que se ha preparado 
una iniciativa de Ley de Transparencia, para que sea enviada al Congreso del Estado en el 
próximo periodo de sesiones. (Momento Digital) 

  

  

 

TITULARES DIGITALES 
 

 El gobierno estatal no firmó el convenio de policías, precisa Rivera 

http://impreso.milenio.com/
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Fue el gobierno del estado el que determinó no firmar el convenio con el Ayuntamiento de 
Puebla para comisionar a 908 elementos de la Policía estatal para tareas de seguridad en 
la capital, indicó el alcalde Eduardo Rivera Pérez. (e-consulta) 

  

 

 

Marcela Yarce Viveros: poblana, tranquila y madre de dos hijos 
La periodista Ana María Marcela Yarce Viveros, de 46 años de edad, fue encontrada 
muerta en un parque de la delegación Iztapalapa del Distrito Federal, junto al cuerpo de 
la ex reportera de Televisa, Rocío González Trápaga. (Periódico digital) 

  

 

 

Catedral de Puebla, primer museo de Latinoamérica  
Más de 120 piezas conservadas en el ochavo mayor, un espacio de ocho paredes, 

muestran la magnificencia artística de la Catedral; es la única cuya fachada no mira al 
ayuntamiento. (Imagen Poblana) 

  

 

 

“No estoy peleado con el gobernador”: Lalo Rivera  
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, aseguró que a principios de su 
administración solicitó al gobernador Rafael Moreno Valle la renovación del convenio de 
seguridad pública, con el fin de mantener a los 908 policías estatales comisionados en la 
capital; sin embargo, añadió, el jefe del Ejecutivo se negó. (Puebla Online) 

  

  

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Se deslinda Alcalde, pero le presta casa 
Desde que el miércoles se difundieron videos que muestran a su hermano Jonás 

recibiendo pagos de casinos, el Alcalde de Monterrey, Fernando Larrazabal, ha intentado 

deslindarse de él argumentando que ni siquiera sabe con certeza a qué se dedica. 
(Reforma) 

  
 

 
Vinculan a policías con ataque a casino 
Anoche la Procuraduría General de la República dio a conocer que un agente policiaco de 
Nuevo León fue detenido por sus presuntos vínculos con la agresión al centro de 

apuestas. (El Universal) 
  
 

 
NL, gobiernos sin control de plaza: Femsa y Cemex 
José Antonio Fernández Carbajal, presidente de Fomento Económico Mexicano, señala 
que ―la realidad no es peor sólo porque los delincuentes interpretan que no les conviene‖; 
Lorenzo Zambrano, titular de Cementos Mexicanos, coincide ―en todo‖ con su homólogo. 
(Milenio)  

  
 

 

Asesinan a dos reporteras en el Distrito Federal 

Las periodistas Ana María Marcela Yarce Viveros y Rocío González Trápaga fueron 
asesinadas entre la noche del miércoles y la madrugada de ayer; sus cuerpos –con signos 
de violencia– fueron abandonados en un parque a espaldas del panteón San Nicolás 
Tolentino, en la colonia El Mirador, delegación Iztapalapa. (La Jornada) 

 
 
 

 

 
 

Última llamada para las reformas 
Entre los diputados federales y senadores hay disposición de mayor eficacia sin pérdida 
de tiempo, dijo Emilio Chuayffet Chemor, presidente del Congreso mexicano. (El 
Economista) 

  
 

 

Insuficientes avances: Calderón 
El presidente Felipe Calderón presentó al Congreso de la Unión el texto de su Quinto 
Informe de Gobierno, en el que advierte que los avances logrados en su administración 
aún no son suficientes en materias de justicia, seguridad, crecimiento y equidad. (El 

http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Financiero Digital) 
  
 

 

Asesinan a 2 mujeres periodistas en el DF 
Los cuerpos de dos comunicadoras, una de ellas trabajadora de la revista Contralínea y 
una ex reportera de Televisa, fueron encontrados sin vida en un parque de la colonia, El 

Mirador en la delegación Iztapalapa, quienes se presumen fueron estranguladas. 
(Crónica) 

  
 

 

Cordero: al votar, valoren economía 
El secretario de Hacienda y aspirante a la Presidencia minimiza las encuestas: ―son sólo 
una fotografía del momento‖; hacemos bien la tarea, dice en el contexto del 5˚ Informe. 
(Excélsior) 

 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 
 

 
 

SINTESIS 

 Arrancan fiestas patrias en Puebla 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, acudió al izamiento de bandera que marca el arranque de las 

fiestas patrias. Durante este acto protocolario, se informó sobre las actividades oficiales que se llevarán a cabo en 
el mes de septiembre. El Ejecutivo estuvo acompañado por el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez; el 
presidente de la Gran Comisión del Congreso del Estado, Guillermo Aréchiga; el general de la XXV zona militar, 
Marco Barrón Ávila, entre otros. (Irene Díaz)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/107968/Arrancan-fiestas-patrias-en-Puebla  

 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Desaira Moreno Valle a Eduardo Rivera 
Un saludo y una despedida fría, fue suficiente para que el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, evidenciara 
―el desaire‖ que le hizo al presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, durante el inicio de los festejos oficiales de 

las fiestas patrias en la capital poblana por el 201 Aniversario de la Independencia de México. El acto protocolario 
estuvo encabezado por el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, el presidente municipal, Eduardo Rivera 
Pérez, el presidente del Congreso del estado, Guillermo Aréchiga y el presidente del Tribunal Superior de Justicia, 
David López Muñoz. (Rodolfo Pérez)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80981  

 

 

 
 
CAMBIO 

 El gobierno no quiso firmar el convenio: Rivera Pérez 
Eduardo Rivera Pérez, alcalde capitalino, se tiró al piso y responsabilizó a la administración de Rafael Moreno 
Valle, gobernador del estado, por su negativa a ratificar el acuerdo de seguridad con el municipio y la 
consecuente pérdida de 454 plazas de policía. Indicó que su gobierno solicitó la ratificación desde febrero y por 
ello la decisión los tomó por sorpresa, por lo que ya se trabaja en los ajustes presupuestales para enfrentar el 

pago de 21 millones de pesos. ―El gobierno del estado no aceptó esa propuesta, se estuvo trabajando en el 
transcurso de los meses cuál podría ser el esquema y hasta el día de ayer y en el transcurso de hoy se está 
afinando el periodo y los tiempos para llevar a cabo esta reincorporación de elementos de policías municipales al 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/107968/Arrancan-fiestas-patrias-en-Puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80981
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estado‖, dijo Rivera Pérez. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/ciudad/ciu-020911-luz-lalo-se-tira-al-piso-y-culpa-al-
gobierno-estatal.php  
 

 

CAMBIO 

 Encuentro gélido entre Moreno Valle y Rivera 
Tras la cancelación del convenio de seguridad entre el gobierno estatal y el Ayuntamiento de Puebla, Rafael 
Moreno Valle y Eduardo Rivera Pérez, tuvieron un frío encuentro tras encontrarse en la ceremonia inicial de los 
festejos patrios. El gobernador y el alcalde sólo se saludaron, no se dirigieron la palabra y, al concluir el izamiento 
de bandera en el zócalo capitalino, el mandatario abandonó el lugar y ya no participó ni en la primera guardia de 

honor ni en la colocación del Bando Solemne en las sedes del Legislativo, Judicial y Ejecutivo. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/ciudad/ciu-020911-luz-encuentro-g-lido-entre-
moreno-valle-y-rivera.php  
 

CAMBIO 

 No hay rompimiento entre Moreno Valle y Lalo Rivera 
El dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, rechazó que haya un rompimiento entre el 
gobernador Rafael Moreno Valle y el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, luego de que el mandatario retirara 
a los policías estatales comisionados a la capital poblana. El líder panista atribuyó al PRI las versiones del 
supuesto rompimiento entre ambos gobernantes y aseguró que el partido tricolor sólo quiere mermar los 

resultados que han dado las dos administraciones. Entrevistado en el hotel Camino Real de La Vista, el presidente 
del Comité Directivo Estatal del PAN señaló que tanto Moreno Valle como Rivera Pérez son lo suficientemente 
maduros y sensibles para resolver sus diferencias, pero dejó en claro que la capital poblana no se verá afectada. 
(Yonabad Cabrera)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-020911-yon-no-hay-rompimiento-entre-

moreno-valle-y-lalo-rivera.php  
 

 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Al inicio de las fiestas patrias, Rivera Pérez y Moreno Valle se muestran distantes 
―Señor presidente, adiós‖, dijo el gobernador Rafael Moreno Valle, serio, tajante, frente al pasaje del 
ayuntamiento y el zócalo de la ciudad de Puebla. Le extendió la mano al presidente municipal, Eduardo Rivera 
Pérez, al que apenas miró al rostro. El mandatario se dio la media vuelta y abordó su camioneta, que se fue con 
la misma prisa con la que se despidió del alcalde. Todo ocurrió tan rápido que Rivera Pérez, segundos después, 
seguía parado en el mismo lugar donde lo dejó el gobernador cuando la camioneta de éste ya había cruzado la 

calle 2 Norte; estaba realmente sorprendido. Movió rápidamente la cabeza: buscó a quien se pudo haber dado 

cuenta del desplante y encontró a dos, a cuatro, a muchos... (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/02/puebla/mun203.php  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Rechaza PAN ruptura entre Moreno Valle y Eduardo Rivera 

El secretario de Acción de Gobierno del PAN, Rafael von Raesfeld Porras, rechazó una ruptura entre el mandatario 
local, Rafael Moreno Valle Rosas, y los ayuntamientos panistas, encabezados por el edil de la capital, Eduardo 
Rivera Pérez. En entrevista, afirmó que existe coordinación entre los funcionarios albiazules de los distintos 
niveles de gobierno, así como canales de diálogo para resolver diferencias, por lo que a su parecer Puebla a 
traviesa por ―una de sus mejores etapas‖. Ante las versiones que señalan que Eduardo Rivera dirige un frente de 
alcaldes panistas inconformes con el gobierno del estado, debido a que no baja recursos a los municipios y  
condiciona las obras, Rafael von Raesfeld aseguró que no tiene conocimiento de tal situación. (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/02/puebla/pol305.php   
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/ciudad/ciu-020911-luz-lalo-se-tira-al-piso-y-culpa-al-gobierno-estatal.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/ciudad/ciu-020911-luz-lalo-se-tira-al-piso-y-culpa-al-gobierno-estatal.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/ciudad/ciu-020911-luz-encuentro-g-lido-entre-moreno-valle-y-rivera.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/ciudad/ciu-020911-luz-encuentro-g-lido-entre-moreno-valle-y-rivera.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-020911-yon-no-hay-rompimiento-entre-moreno-valle-y-lalo-rivera.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-020911-yon-no-hay-rompimiento-entre-moreno-valle-y-lalo-rivera.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/02/puebla/mun203.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/02/puebla/pol305.php
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MILENIO  

 Guevara: Responsabiliza a Eduardo Rivera por inseguridad que se vivan en la ciudad 
El secretario de la comisión de Seguridad Pública y Protección Civil en el Congreso, Filiberto Guevara, 
responsabilizó al edil Eduardo Rivera de los problemas de inseguridad que se vivan en la ciudad por el retorno de 

la mitad de la policía municipal al gobierno estatal. Destacó que él debió prepararse para la situación, pues el 
Ejecutivo estatal le había informado de la modificación que se aplicaría, por lo que reiteró que es responsabilidad 
de Rivera Pérez lo que pase ahora que hay un déficit de uniformados. El diputado deslindó de cualquier 
responsabilidad a Moreno Valle, al subrayar que no buscó sabotear a Rivera al solicitar que regresara a la mitad 

de la policía comisionada. (Erick Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/9019057  

 

 
 
OPINION 

 Ajustará ayuntamiento finanzas para sueldo de los 227 policías 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, dio a conocer que para pagar los sueldos de los 227 

policías que se mantendrán al servicio del municipio de Puebla comisionados por el Gobierno del Estado, la 
comuna se verá en la necesidad de ajustar y recortar el presupuesto de algunos programas de la administración. 
―Por su puesto esto implicará hacer reajustes en el presupuesto, algunos recortes en los programas‖ expresó 
Rivera Pérez al tiempo de reiterar que el número de policías en el municipio no serán reducidos. Entrevistado 
luego de entregar la primera aula de medios al preescolar de la escuela Gustavo Díaz Ordaz, dijo que aún no se 
ha determinado qué programas serán afectados para poder pagar el salario de los policías. (Pilar Pérez)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48941  

 
OPINION 

 Entrega Rivera Pérez la primera aula de medios para preescolar 

El ayuntamiento de Puebla entregó la primera aula de medios a nivel preescolar con una inversión superior a los 5 
millones de pesos, en este sentido edil, Eduardo Rivera Pérez dijo que el municipio es innovador en esta materia, 
por lo que celebró que se hayan entregado 15 equipos de cómputo en la escuela Gustavo Díaz Ordaz. En gira de 
trabajo por San Bartolo en el Centro Escolar el alcalde de Puebla destacó que se equiparán 30 aulas de medios a 
nivel preescolar durante el resto del año. Con la entrega de este espacio se permitirá a los menores desde el inicio 
de su educación formal, contar con los elementos necesarios para familiarizarse con las tecnologías de la 

información y desarrollar habilidades que eleven su desempeño escolar. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48951  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Gobierno municipal reajustará presupuesto para contratar nuevos policías 

El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez anunció que habrá reajustes en el presupuesto de la comuna, 
principalmente en la Secretaria de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, lo que implica, dijo, recortar algunos 
programas y proyectos a realizarse en la Angelópolis, esto tras la desincorporación de 227 elementos de la 
Secretaría de Seguridad Pública municipal. El edil mencionó que por ahora se analiza qué programas se verán 
afectados con el reajuste, por lo que no descartó que también se afecte a algunas secretarías, para que a finales 
de año se puedan reasignar 22 millones de pesos para los nuevos elementos que formarán parte de la 
corporación. (Abraham Espinosa) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139428:gobierno-municipal-
reajustar%C3%A1-presupuesto-para-contratar-nuevos-polic%C3%ADas&Itemid=534 
PERIODICO DIGITAL 

 Ayuntamiento y Fundación Únete entregaron la primera aula de medios del país 

Con recursos por 216 mil pesos el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez en conjunto con la Fundación Únete 

http://impreso.milenio.com/node/9019057
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48941
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48951
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entregaron la primera aula de medios del estado y del país para el nivel preescolar, misma que fue equipada con 
15 computadoras en beneficio de los niños del Centro Escolar Gustavo Díaz Ordaz. En el acto el alcalde poblano 
señaló que las aulas de medios permitirán la eliminación de brechas entre los poblanos y la tecnología, al tiempo 
de señalar que  estas acciones tienen como objetivo el desarrollo de prácticas de competitividad entre los 

educandos a fin de ser los mejores alumnos de la capital. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139422:ayuntamiento-y-
fundaci%C3%B3n-%C3%BAnete-entregaron-la-primera-aula-de-medios-del-pa%C3%ADs&Itemid=534 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Anuncia Rivera anteproyecto para Rastro TIF 
El alcalde Eduardo Rivera Pérez anunció que ya cuenta con un anteproyecto para un rastro TIF (Tipo Inspección 
Federal), que presentó el pasado miércoles al secretario de Economía, Bruno Ferrari, a quien le gestionó recursos. 
Señaló que también ha sostenido encuentros con el titular federal de la Sagarpa y dijo que la semana próxima lo 

volverá a hacer porque quiere insistir en que haya apoyo económico para que haya un rastro de calidad, que no 
sólo beneficiará a la ciudad sino a la zona metropolitana. Aseguró que el ayuntamiento por sí mismo no podría 
disponer de 70 millones de pesos para un rastro TIF, por lo que anunció que también va a gestionar recursos al 
gobierno estatal y posiblemente a empresarios, pero el ayuntamiento se quedaría con el manejo del espacio. 
(Arturo Torres)   
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112710&articulo=Anuncia%20Rivera%20anteproyecto%20para
%20Rastro%20TIF  

 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Frío saludo entre RMV y Rivera en izamiento de bandera 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, acudió a la ceremonia de izamiento de la bandera nacional con 
motivo del inicio del Mes Patrio, encabezada por el alcalde Eduardo Rivera Pérez en el zócalo de Puebla, a quien 

saludó educado pero fríamente. Al terminar el acto, el Ejecutivo estatal se subió a su camioneta, dejando al edil 
solo en la primera guardia solemne al lábaro patrio, a pesar de que el protocolo indica que ambos deberían estar 
en ésta. Cabe señalar que durante la ceremonia de izamiento, Moreno Valle estuvo con el semblante serio; no se 
veía cómodo como en otras ocasiones en que ha compartido espacio y reflectores con Rivera Pérez. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16951:fr%C3%ADo-saludo-entre-
rmv-y-rivera-en-izamiento-de-bandera&Itemid=126  

 

 
 

RETO DIARIO 

 Moreno Valle le hace ''el feo'' a Eduardo Rivera 

Este día se dio inicio a las fiestas patrias, solo que a diferencia de los años anteriores el gobernador de Puebla, 
Rafael Moreno Valle Rosas, no acompaño al presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, como ya es costumbre 
para instalar los bandos solemnes en los tres edificios de los tres poderes. El gobernador incluso no participo en la 
guardia de honor en el patio del Palacio Municipal, dejando en su representación a la secretaria del Medio 
Ambiente y Ordenación Territorial, Amy Camacho. De esta forma, Eduardo Rivera dio inicio con el tradicional 
izamiento de bandera a los festejos del mes patrio, cabe destacar que el Grito de Independencia la noche del 15 
de Septiembre es el evento más importante de este mes. (Redacción)   

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Moreno-Valle-le-hace-''el-feo''-a-Eduardo-
Rivera&id=22140   
 
 
 

 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112710&articulo=Anuncia%20Rivera%20anteproyecto%20para%20Rastro%20TIF
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112710&articulo=Anuncia%20Rivera%20anteproyecto%20para%20Rastro%20TIF
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16951:fr%C3%ADo-saludo-entre-rmv-y-rivera-en-izamiento-de-bandera&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16951:fr%C3%ADo-saludo-entre-rmv-y-rivera-en-izamiento-de-bandera&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Moreno-Valle-le-hace-''el-feo''-a-Eduardo-Rivera&id=22140
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Moreno-Valle-le-hace-''el-feo''-a-Eduardo-Rivera&id=22140
http://www.pueblaonline.com.mx/
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CINCO RADIO 

 Presenta Eduardo Rivera Programa del Mes Patrio 

El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez presentó el programa de festividades que se llevarán a cabo en 
Puebla capital con motivo de las fiestas patrias. Esto durante la ceremonia de izamiento de bandera que fue 
encabezado por los representantes de los 3 poderes del estado. Al termino de este acto protocolario se colocaron 
los bandos que anuncian los respectivos festejos y que comenzaron con las guardias de honor a la bandera en el 
patio del palacio municipal El alcalde de Puebla ha señalado que para los festejos del 15 de septiembre se contará 
con un operativo especial para garantizar la seguridad de los asistentes al zócalo. (Redacción)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/presenta-eduardo-rivera-programa-del-mes-patrio/  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL HERALDO 

 Militares vigilaran la verbena del grito  
La verbena del 15 de septiembre en el zócalo de la capital poblana será supervisada y vigilada por elementos del 
Ejercito Mexicano, las secretarias de Seguridad Publica del municipio y del estado, confirmo el secretario general 

del ayuntamiento, José Manuel Janeiro Fernández. De tal manera, se reforzara la seguridad en la primera 
manzana de la capital poblana, pues se espera una afluencia de por lo menos 10 mil personas a la plazoleta 
principal y tratando de prevenir incidentes como los registrados en el norte del país, y en caso preciso sobre lo 
sucedido el jueves 25 de agosto en Monterrey, donde perdieron la vida 52 personas tras un atentado terrorista en 
un casino denominado, Royale acto que fue implicado a la organización criminal Los Zetas. (Pablo Santiago) 
 

 
 

CAMBIO 

 Ardelio y Amadeo se juran amor eterno en el zócalo 
Los secretarios de Seguridad Pública del estado y del municipio de Puebla, Ardelio Vargas Fosado y Amado Lara 
Terrón, respectivamente, se ―placearon‖ ayer por el zócalo capitalino para ―dejar en claro‖ que no existe ninguna 
ruptura entre los dos órdenes de gobierno, al contrario, enfatizaron que hay un trabajo conjunto entre las 
corporaciones policiacas para salvaguardar la integridad de los ciudadanos. El paseo de los funcionarios incluyó 

una caminata a lo largo y ancho del zócalo, la charla sobre diversos temas, varias risas y más de tres abrazos, 
además de una foto con un grupo de estudiantes que pasaban por el lugar. (Elvia García)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-020911-elv-ardelio-y-amadeo-se-juran-
amor-eterno-en-el-z-calo.php  

 
 

 
 

MILENIO  

 Activa a los regidores el atentado en casino Royale 
El atentado que se perpetró la semana pasada contra el Casino Royale, en Monterrey, Nuevo León, desató una 
serie de revisiones para los establecimientos de ese tipo que se ubican tanto en la capital poblana como en la 
zona conurbada. Aquellos señalamientos relativos a que el negocio incendiado por sicarios incumplió las normas, 
especialmente la que exige mantener salidas de emergencia habilitadas en todo momento, tuvieron eco. Las 

unidades de Normatividad y Regulación Comercial, y de Protección Civil visitaron justo al día siguiente, cada uno 
de los negocios dados de alta ante la Comuna para vigilar que se cumplieran los requisitos tanto administrativos 
como de seguridad. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9019065  
 

 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/presenta-eduardo-rivera-programa-del-mes-patrio/
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-020911-elv-ardelio-y-amadeo-se-juran-amor-eterno-en-el-z-calo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-020911-elv-ardelio-y-amadeo-se-juran-amor-eterno-en-el-z-calo.php
http://impreso.milenio.com/node/9019065
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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E-CONSULTA 

 Acuerdan vecinos de La Calera restringir a dos los accesos a fraccionamientos 
Vecinos de la zona residencial de La Calera presentarán al gobierno municipal una propuesta para autorizar sólo 
dos accesos a los fraccionamientos, informó Eduardo Alcántara Montiel, director de Atención Vecinal y Apoyo 
Comunitario. Tras reunirse con los residentes de los conjuntos habitacionales de la zona para dirimir la 
problemática por la construcción de una barda en la avenida Universo, el funcionario capitalino señaló que logró 

consensarse que se restrinja el ingreso a la zona habitacional. Explicó que la intención es desaparecer las casetas 
de vigilancia existentes y las 15 rejas instaladas, pero también es una medida para evitar que los colonos vuelvan 
a construir un muro. (Pía Píneda)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16219:acuerdan-vecinos-de-la-calera-

restringir-a-dos-los-accesos-a-fraccionamientos&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Anuncian proyectos de seguridad conjuntos entre gobiernos estatal y municipal 
Este jueves, los secretarios de Seguridad Pública estatal y municipal, Ardelio Vargas Fosado y Amado Lara Terrón, 
respectivamente, anunciaron que para diciembre se contratarán 500 policías más que serán incorporados al 
mando estatal, pero que prestarán sus servicios de vigilancia y protección ciudadana en la zona conurbada de la 
capital poblana.  En este sentido, el secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amado Lara Terrón, 

subrayó la coordinación que siempre ha existido entre las dos dependencias durante los seis meses que van de 
gestión, pues entre ambos niveles de gobierno han obtenido buenos resultados con la implementación de 
acciones preventivas.  (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139436:anuncian-proyectos-de-
seguridad-conjuntos-entre-gobiernos-estatal-y-municipal&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 El Alto recibe el Torneo de Boxeo de los Barrios 2011 
Con una cartelera de 12 combates, todo se encuentra listo para llevar a cabo la quinta función del ―XIV Torneo de 
Boxeo de los Barrios 2011‖ que en esta ocasión tendrá como escenario el Barrio del Alto, como ya es una 
tradición en la Ciudad, en donde sin duda los poblanos acudirán al llamado para apoyar a sus peleadores 
favoritos. El evento dará inicio a partir de las 14:00 horas, destacando que todas las  peleas serán de semifinal, 

ya que la función de la Gran Final se encuentra muy cerca y se llevará a cabo en el Zócalo de la Ciudad, por lo 
que la Directora del Instituto Municipal del Deporte, Ximena Mata Zenteno, exhortó a toda la ciudadanía a seguir 
muy de cerca el desarrollo de la justa deportiva en la que ha predominado la calidad y el nivel de cada uno de los 
combates. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139426:el-alto-recibe-el-torneo-
de-boxeo-de-los-barrios-2011&Itemid=580 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ambulantes de la 28 de Octubre acusaron amenazas de represión de la comuna 

Este jueves, integrantes de la Unión Popular de Vendedores Ambulantes 28 de octubre bloquearon la avenida 
Reforma, justo enfrente del palacio municipal, para exigir al secretario de Gobernación municipal, Pablo Montiel 
Solana, que deje de radicalizar su postura en torno a los ambulantes y entable nuevamente mesas de negociación 
con los comerciantes informales. Incluso exigieron al Ayuntamiento de Puebla les asigne un lugar apropiado para 
comercializar sus productos, ya que desde hace varias semanas algunos compañeros se mantienen sin un peso en 
la bolsa. (Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139421:ambulantes-de-la-28-

de-octubre-acusaron-amenazas-de-represi%C3%B3n-de-la-comuna&Itemid=534 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16219:acuerdan-vecinos-de-la-calera-restringir-a-dos-los-accesos-a-fraccionamientos&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16219:acuerdan-vecinos-de-la-calera-restringir-a-dos-los-accesos-a-fraccionamientos&Itemid=332
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EL SOL DE PUEBLA 

 Prevalece la confusión en los elementos policíacos 
Confusión e incertidumbre es el panorama que ha dejado entre los elementos policiacos del municipio y el estado, 
el término del convenio entre la capital poblana y la entidad que comisionó a 227 policías estatales al municipio y, 
aunque éstos vislumbran algunas mejorías, como la garantía de que los estatales que regresen conservarán su 
antigüedad y afiliación al ISSSTEP, temen que ya no les sea otorgado su bono del Subsidio para la Seguridad 

Pública en los Municipios (Subsemun). (Julieta Cerezo)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2211563.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Habrá vigilancia policiaca en todo el estado para "El Grito" 

El secretario de Seguridad Pública Estatal, Ardelio Vargas Fosado, anunció que la noche del Grito, 15 de 
septiembre, va a resguardar las plazas cívicas de los 217 municipios, en algunos casos con presencia militar, para 
garantizar la tranquilidad de los poblanos en esos festejos. En el caso de la ciudad de Puebla, donde hay mayor 
concentración de personas, dijo que va a usar caninos especializados en detectores de explosivos. (Iván Tirzo) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2211570.htm   

 

 
 

EL HERALDO 

 Califica Doger de insólito el caso de los policías 
El diputado local priista Enrique Doger Guerrero califico de insólito lo que se ha registrado en la capital poblana de 
que pasen los policías del municipio al estado, ya que dijo que ni cuando el gobierno era priista y el ayuntamiento 
panista hubo este problema. Recordó que cuando fue presidente municipal de Puebla tampoco tuvo ese tipo de 
diferencias con el gobernador, en ese entonces Mario Marin Torres, de retirarle los elementos de seguridad. 

(Andrés Herrera)  
 

 
 
SINTESIS 

 Ambulantes se manifiestan en el Palacio Municipal 
Los ambulantes de la 28 de octubre realizaron una marcha plantón enfrente de Palacio Municipal en protesta a 
que el ayuntamiento se retiró de las negociaciones en las que se estaba analizando los lugares viables para que 
sean reubicados y no vendan en las calles. En entrevista, el líder de la organización Atl Sarabia Reyna explicó que 
esta manifestación es por las ―malas políticas‖ que se están dando a nivel nacional, las cuales no resuelven las 
demandas del pueblo mexicano, como el desempleo, inseguridad y el costo país. (Irene Díaz)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/108070/Ambulantes-se-manifiestan-en-el-Palacio  

 

 
 

MILENIO  

 Río Zahuapan alcanza nivel crítico; 40 familias afectadas 
El nivel del río Zahuapan, alcanzó su nivel crítico que es de 2.50 metros lo que derivó en afectaciones en 12 
municipios donde se presentaron encharcamientos en calles y casas, que están ubicadas a la altura del afluente y 

probablemente en parcelas así como en sembradíos, reportó el Instituto Estatal de Protección Civil (IEPC). Sin dar 
a conocer el saldo sobre afectaciones que provocó el incremento del afluente, por las constantes lluvias de la 
Onda tropical No. 16, que se han presentado en la entidad, el director operativo del IEPC, Joaquín Cajica Arellano, 
adelantó que tenía reporte de anegaciones en 12 municipios, entre ellos Tlaxcala, Amaxac, Santa Cruz Tlaxcala, 
Zacatelco, Nativitas, Panotla, por mencionar algunos. (Luis Pérez)  
http://impreso.milenio.com/node/9019008  

 

 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2211563.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2211570.htm
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/108070/Ambulantes-se-manifiestan-en-el-Palacio
http://impreso.milenio.com/node/9019008
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RETO DIARIO 

 Alcalá tampoco ve división entre Comuna y gobierno del estado 
La ex presidenta municipal, Blanca Alcalá Ruiz, rechazó que exista división entre las administraciones estatal y 
municipal, por el tema de los policías que regresan al gobierno del estado. Consideró que los nuevos mecanismos 
a nivel nacional para adoptar en los ayuntamientos el modelo de policía única, están obligando a los municipios a 
estar al frente de los cuerpos policiacos. Agregó que en las reuniones de la Confederación Nacional de 

Gobernadores, se planteo este esquema, y era un debate que se venía realizando desde diferentes ámbitos. 
(Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Alcala-tampoco-ve-division-entre-Comuna-y-
gobierno-del-estado&id=22161  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 Ayer el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle encabezo el inicio de festejos patrios. El alcalde 
Eduardo Rivera relato los eventos patrios de este mes de septiembre. 

 Pondrán arcos metálicos para darle seguridad al día del grito en el zócalo de la ciudad; anuncia el 
secretario de Seguridad, Ardelio Vargas Fosado. 

 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 La ex presidenta municipal, Blanca Alcalá Ruíz, rechazó que exista división entre las administraciones 
estatal y municipal, por el tema de los policías que regresan al gobierno del estado. 

 Para el dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, no existe ninguna división entre el 
gobernador del estado y el presidente municipal de la capital, Rafael Moreno Vale Rosas y Eduardo 
Rivera Pérez respectivamente, solo son diferentes estilos de gobernar. 

 Al calificar como un hecho inédito en la historia de la relación entre gobierno del estado y gobierno 
municipal el retiro de policías estatales a la capital, el ex presidente municipal y actual diputado local 

Enrique Doger Guerrero, comentó que deben trabajar en conjunto los diferentes niveles de gobierno por 
el bien de los poblanos. 

 
 

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  y  M ó n i c a  d a  S i l v a   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 1 0  F M   

 
 El secretario municipal de Seguridad Publica  Amadeo Lara, aseguro que existe coordinación estrecha 

con el gobierno del estado para dotar de vigilancia a la capital. Este día tuvo una reunión con su 

homologo Ardelio Vargas, esto para plantear los problemas de seguridad en la capital. 
 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 Este jueves, los secretarios de Seguridad Pública estatal y municipal, Ardelio Vargas Fosado y Amado 

Lara Terrón, respectivamente, anunciaron que para diciembre se contratarán 500 policías más que 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Alcala-tampoco-ve-division-entre-Comuna-y-gobierno-del-estado&id=22161
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Alcala-tampoco-ve-division-entre-Comuna-y-gobierno-del-estado&id=22161
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serán incorporados al mando estatal, pero que prestarán sus servicios de vigilancia y protección 
ciudadana en la zona conurbada de la capital poblana. 

 El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez anunció que habrá reajustes en el presupuesto de la 
comuna, principalmente en la Secretaria de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, lo que implica, dijo, 

recortar algunos programas y proyectos a realizarse en la Angelópolis, esto tras la desincorporación de 
227 elementos de la Secretaría de Seguridad Pública municipal. 

 Este jueves iniciaron los festejos por el 201 aniversario del inicio de la Independencia de México, con el 
izamiento de bandera nacional en la plancha del zócalo capitalino, por el gobernador del estado de 
Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas y el alcalde Eduardo Rivera Pérez. 

 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Al rechazar que hay algún revanchismo con el gobierno estatal, el edil Eduardo Rivera adelanto que 

analiza ajustes y recortes en algunas dependencias  y programas a fin de cumplir con el pago de 
sueldos por 21 mdp a los 227 policías asignados a la Comuna. 

 Por otra al rechazar confrontación entre ambos, secretarios de Seguridad -del municipio y del estado- 

garantizaron seguridad para la capital. El secretario de Seguridad Pública municipal, Amadeo Lara, y el 
Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, negaron asperezas mutuas, se comprometieron colaboración 
y refrendaron su responsabilidad.   

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Integrantes de la Organización 28 de Octubre amagaron con tomar por la fuerza el ex mercado de la 

Victoria ante la falta de una propuesta concreta por parte de la autoridad para solucionar el problema 
del ambulantaje. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 La verbena del 15 de septiembre en el zócalo de la capital poblana será supervisada y vigilada por 
elementos del Ejercito Mexicano, las secretarias de Seguridad Publica del municipio y del estado, 

confirmo el secretario general del ayuntamiento, José Manuel Janeiro Fernández. 

 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, dio a conocer que para pagar los sueldos de 
los 227 policías que se mantendrán al servicio del municipio de Puebla comisionados por el Gobierno 
del Estado, la comuna se verá en la necesidad de ajustar y recortar el presupuesto de algunos 
programas de la administración. 

 El ayuntamiento de Puebla entregó la primera aula de medios a nivel preescolar con una inversión 
superior a los 5 millones de pesos, en este sentido edil, Eduardo Rivera Pérez dijo que el municipio es 

innovador en esta materia, por lo que celebró que se hayan entregado 15 equipos de cómputo en la 
escuela Gustavo Díaz Ordaz. En gira de trabajo por San Bartolo en el Centro Escolar el alcalde de 
Puebla destacó que se equiparán 30 aulas de medios a nivel preescolar durante el resto del año. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Durante la ceremonia de izamiento de la bandera en el zócalo de Puebla, el presidente municipal 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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Eduardo Rivera Pérez, le dio a conocer al ejecutivo estatal Rafael Moreno Valle Rosas, la agenda de 
actividades conmemorativas al mes de septiembre, donde señaló que se tendrán diversos eventos en 
varios puntos de la capital del estado y en donde el 15 de septiembre el mandatario estatal dará el 
grito desde el balcón de palacio municipal. 

 Luego de señalar que para la ceremonia del 15 de septiembre, la Secretaría de Seguridad Pública 
instalará arcos detectores de metales en todos los accesos al zócalo, además de que se espera contar 
para esa fecha con un equipo de perros detectores de explosivos, señaló Ardelio Vargas Fosado, titular 
de la dependencia, al indicar que estarán resguardando las festividades septembrinas y que las familias 
poblanas se sientan seguras. 

 Tras la petición del gobierno del estado para que policías estatales que estaban adscritos al 

ayuntamiento regresen al control de la autoridad estatal, el secretario de seguridad pública municipal 
Amadeo Lara Terrón aseguró que estas modificaciones administrativas solo responden a un nuevo 

esquema de seguridad. 
 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Al menos 120 locales en cinco mercados del municipio son los espacios que está ofreciendo el Gobierno 
Municipal a las organizaciones de vendedores ambulantes para que puedan empezar a trabajar 

 Admite el Secretario de Administración y Tecnologías de la Información, Íñigo Ocejo que la próxima 
semana se licitará la adquisición de uniformes para los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública 
y Tránsito Municipal (SSPTM). 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 Comienza el mes patrio y sus actividades en explanada del zócalo de la ciudad, autoridades estatales y 

municipales encabezaron el izamiento de bandera.  

 Protección civil anuncia operativos para estas fiestas patrias se realizarán operativos en los mercados o 
negocios donde se fabrican los fuegos pirotécnicos para garantizar el uso adecuado de la pólvora. El 15 
de septiembre se supervisarán los juegos mecánicos, lonas y carpas en las ferias de cada localidad. 

 Aumenta el nivel del agua del río Atoyac Protección civil ya realizo una inspección, pero hasta ahora no 
hay acciones para protegerlos, por lo que la preocupación aumenta para los vecinos de la colonia Buena 
Vista y de la ampliación Reforma Sur 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Ejecutivo y Legislativo buscan avanzar en transparencia 
Los poderes Ejecutivo y Legislativo presentará en conjunto una iniciativa de reforma la Ley de Transparencia y 
Acceso a la Información, así como la nueva Ley de Protección de Datos Personales para la entidad, con lo que se 
busca que Puebla pase de los últimos a los primeros cinco lugares en la materia, confirmó la presidenta de la 
Comisión de Transparencia del Congreso local, Josefina Buxadé Castelán. No obstante, la legisladora de Acción 
Nacional consideró innecesario incluir a los sindicatos presentes en la entidad como sujetos obligados de la nueva 

Ley de Transparencia, debido a que se podría vulnerar su autonomía, aunque dijo que el tema aún se analiza con 
el Ejecutivo estatal. (Cirilo Calderón)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2211566.htm  
 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2211566.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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EL SOL DE PUEBLA 

 Transparencia en la BUAP, argumento para obtener más recursos: Agüera 
La BUAP establecerá como respaldo los reconocimientos obtenidos de tres calificadoras internacionales, Standard 
& Poor´s, Fitch Rating y Moody's, como una de las estrategias para obtener en el 2012 el incremento 
presupuestal del 20 por ciento con relación a lo recibido en el presente año, sentenció el rector Enrique Agüera 
Ibáñez. Sostuvo que la calidad de la universidad no solamente se refleja en el avance de la infraestructura o los 

reconocimientos educativos, sino en el manejo adecuado y transparente de los recursos. (Redacción)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2211571.htm  
 
 

 
 
SINTESIS 

 Gobierno pone en marcha Hospital General de Izúcar 
Al concluir el año 2011 el estado de Puebla habrá alcanzado en su totalidad la cobertura universal de salud a 
través del seguro popular, afirmó el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, al poner en marcha el Hospital 
General de Izúcar de Matamoros. En gira de trabajo por esta cabecera distrital, el mandatario recordó que como 
candidato al gobierno poblano se comprometió a que todos los poblanos sin distingo tendrían acceso a medicinas 

sin costo, por lo que desde el primer día de 2012, anunció, se pondrá en marcha el programa ―Medicinas para 
todos‖. (Ernesto Álvarez)    
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/108129/Gobierno-pone-en-marcha-Hospital-General-de  

 
 
SINTESIS 

 Preparan nueva ley de transparencia 

Durante la presentación oficial del sitio web del Congreso del Estado, la presidenta de la comisión de 
transparencia, Josefina Buxadé Castelán, informó que el gobernador, Rafael Moreno Valle y el legislativo ya están 
trabajando para presentar en conjunto la nueva ley de transparencia de acceso a la información pública, misma 
que será aprobada en el tercer periodo ordinario de sesiones. (Elizabeth Cervantes)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/108040/Preparan-nueva-ley-de-transparencia  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 “Son buenas noticias para la transparencia” 

El presidente de la Gran Comisión del Congreso local, Guillermo Aréchiga Santamaría, resaltó que con el actual 
portal los diputados cumplen con la publicación de la información que marca la Ley de Transparencia a los sujetos 
obligados. La presidenta de la Comisión de Transparencia, Josefina Buxadé Castelán, quien había solicitado que se 

actualizara el portal para contar con la información que marca la ley, le dio la bienvenida al mismo. ―Hoy son 
buenas noticias para la transparencia‖. (Mario Martell)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80984  
 

INTOLERANCIA  

 “No permitiremos una imposición en el PRI” 
El aspirante a la dirigencia municipal del tricolor, Jorge Morales Alducin, afirmó que en el proceso de renovación 

del PRI, los priistas deben realizar una decisión en la que la unidad, los acuerdos y el futuro del partido 
prevalezcan sobre las posiciones personales o de grupo. Para el exdirigente priista aunque no hay plazos fatales 
para la renovación de la dirigencia del PRI en el municipio, hay voluntad para que los aspirantes a dicha posición 
lleguen a la brevedad a un acuerdo. (Mario Martell)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80983  

 

 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2211571.htm
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/108129/Gobierno-pone-en-marcha-Hospital-General-de
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/108040/Preparan-nueva-ley-de-transparencia
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80984
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80983
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CAMBIO 

 Transformamos un monumento a la corrupción en hospital: RMV 
Al poner en marcha el Hospital General de Izúcar de Matamoros, el gobernador Rafael Moreno Valle aseguró que 
su gobierno transformó ―un monumento a la ineficiencia y la corrupción en un hospital que dará servicios a 150 
mil personas en la Mixteca poblana‖. El mandatario recordó que en la administración marinista se invirtieron 250 
millones de pesos en la construcción ―de un elefante blanco‖, pues no estaba en funcionamiento por falta de 

médicos, carencia de agua potable y no tenía una planta de energía eléctrica de emergencia. (Redacción)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-020911-staff-transformamos-un-
monumento-a-la-corrupci-n-en-hospital-rmv.php   
 

CAMBIO 

 Sólo Aréchiga hará público su patrimonio en portal del Congreso 
A pesar de que la nueva página web del Congreso del estado ya cumple con las 12 obligaciones que marca el 
artículo 9 de la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública, de momento ningún diputado hará 
pública su declaración patrimonial como lo hizo el presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga 
Santamaría. Como lo adelantó CAMBIO, ayer los legisladores presentaron el nuevo portal de internet de la LVIII 
Legislatura disponible en http://congresopuebla.gob.mx en el que se incluye: la aplicación de los recursos, el 

sueldo total de los diputados y personal del Congreso, los contratos, la celebración de convenios, su estructura 
orgánica y el patrimonio del Legislativo. (Viridiana Lozano)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-020911-vir-s-lo-ar-chiga-har-p-blico-su-
patrimonio-en-portal-del-congreso.php  
 

 

CAMBIO 

 Iniciativa de Transparencia, lista para el tercer periodo 
El gobierno del estado prepara una iniciativa de ley en materia de Transparencia, antes de que inicie el tercer 

periodo de sesiones del Congreso local, con la cual se pretende incrementar el número de sujetos obligados a 
rendir información requerida por los ciudadanos, así como garantiza la autonomía plena de la Comisión para el 
Acceso a la Información Pública (CAIP), reveló el gobernador Rafael Moreno Valle. En el marco de la inauguración 
del seminario ―Protección de datos personales de niños y adolescentes‖, organizado por la CAIP, el mandatario 

estatal señaló que este hecho no tiene precedentes en el estado, pues la iniciativa de ley se busca presentar con 
el aval y la participación de todas las fracciones parlamentarias del Congreso local. (Osvaldo Macuil)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-020911-osv-iniciativa-de-transparencia-
lista-para-el-tercer-periodo.php  
 

 

 

CAMBIO 

 Bancadas del PRI y PAN insisten en el voto ponderado 
Aunque los grupos parlamentarios minoritarios se rehúsan a instaurar el voto ponderado en la Junta de Gobierno 
y Coordinación Política, los coordinadores del PRI y del PAN, José Luis Márquez y Mario Riestra Piña advirtieron 

que es la mejor medida para equilibrar las decisiones al interior del órgano de gobierno del Congreso local. Los 
líderes parlamentarios del PRD, Verde Ecologista, del Trabajo y Movimiento Ciudadano, Antonio Gali, Elías Abaid 
Kuri, Zeferino Martínez y José Juan Espinosa expresaron su rechazo al voto ponderado que propone la iniciativa 
de la Ley Orgánica del Poder Legislativo, bajo el argumento de que genera el bipartidismo y excluye a las 

fracciones minoritarias de la toma de decisiones. (Selene Ríos)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-020911-sel-vir-bancadas-del-pri-y-pan-
insisten-en-el-voto-ponderado.php  
 

 

CAMBIO 

 Preocupante que la capital tenga menos policías: Doger 
El exalcalde de Puebla, Enrique Doger Guerrero sentenció que es preocupante que se hayan retirado los policías 
estatales adscritos al municipio, e indicó que es un hecho inédito porque en 15 años las administraciones 
estatales y municipales habían refrendado el acuerdo de seguridad para darle a la capital poblana refuerzos de la 
Policía Estatal. ―Es preocupante que para la ciudad más importante del estado se retiren los policías estatales, 

durante varios trienios el estado ha apoyado la seguridad en Puebla, estoy seguro de que el gobernador Moreno 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-020911-staff-transformamos-un-monumento-a-la-corrupci-n-en-hospital-rmv.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-020911-staff-transformamos-un-monumento-a-la-corrupci-n-en-hospital-rmv.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-020911-vir-s-lo-ar-chiga-har-p-blico-su-patrimonio-en-portal-del-congreso.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-020911-vir-s-lo-ar-chiga-har-p-blico-su-patrimonio-en-portal-del-congreso.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-020911-osv-iniciativa-de-transparencia-lista-para-el-tercer-periodo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-020911-osv-iniciativa-de-transparencia-lista-para-el-tercer-periodo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-020911-sel-vir-bancadas-del-pri-y-pan-insisten-en-el-voto-ponderado.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-020911-sel-vir-bancadas-del-pri-y-pan-insisten-en-el-voto-ponderado.php
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Valle estará al pendiente de que no se afecte la seguridad de los poblanos y pues el presidente municipal tendrá 
que trabajar más‖. (Yonabad Cabrera)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-020911-yon-preocupante-que-la-capital-
tenga-menos-polic-as-doger.php  
 

 

CAMBIO 

 PAN se sumará a iniciativa de Transparencia del Ejecutivo 
La bancada del PAN se someterá a la iniciativa de Ley de Transparencia que enviará el gobernador Rafael Moreno 
Valle, y a pesar de que la fracción parlamentaria tiene más de ocho meses trabajando en su propio proyecto, la 

legisladora Josefina Buxadé Castelán anunció que los panistas harán suya la propuesta morenovallista y la 
presentarán de manera ―conjunta‖ en las primeras sesiones del Tercer Periodo de Sesiones. Luego de que el 

mandatario anunciara en el Tecnológico de Monterrey que presentará en las próximas semanas la iniciativa de la 
nueva Ley de Transparencia aumentando el número de sujetos obligados y que otorgue autonomía plena a la 
Comisión para el Acceso a la Información Pública, la expaladina de la Transparencia anunció en su cuenta de 
Twitter que tanto el gobierno estatal como el Congreso presentarán de manera ―conjunta‖ la propuesta. (Selene 

Ríos)   
 

 
 

 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Fernando Manzanilla Prieto recibe a Darío Carmona García; hablaron sobre presupuesto 
educativo 

A siete meses de haber concluido su periodo al frente de la SEP, Darío Carmona García se reunió ayer con el 
titular de la Secretaría General de Gobierno (SGG), Fernando Manzanilla Prieto, para advertir que el presupuesto 

2012 para educación en la entidad será ―austero y sin mayor crecimiento‖. A su salida, en la puerta externa de 
Casa Aguayo, el ex funcionario marinista señaló que su amistad con Mario Marín Torres ―sigue firme‖ por lo que 
no se desligará del ex mandatario, tal como lo hizo Javier López Zavala, actual aspirante del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) al Senado. (Arturo Alfaro)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/02/puebla/edu106.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Gasto excesivo y partidas discrecionales, revela contabilidad del Congreso 
En poco más de medio año el Congreso del estado se gastó 75 por ciento de su presupuesto, por lo que los 

recursos disponibles son insuficientes para cumplir con las obligaciones económicas de los próximos meses, de 
acuerdo con la información contable que el Poder Legislativo transparentó en su nueva página de internet. 
Además, no coinciden las cifras que se hicieron públicas respeto a los apoyos extraordinarios asignados a los 

legisladores en los primeros siete meses, los cuales han exigido una cuarta parte de los recursos que se 
programaron este año, es decir, 36 millones 822 mil pesos. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/02/puebla/pol102.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Rechaza PAN ruptura entre Moreno Valle y Eduardo Rivera 
El secretario de Acción de Gobierno del PAN, Rafael von Raesfeld Porras, rechazó una ruptura entre el mandatario 
local, Rafael Moreno Valle Rosas, y los ayuntamientos panistas, encabezados por el edil de la capital, Eduardo 

Rivera Pérez. En entrevista, afirmó que existe coordinación entre los funcionarios albiazules de los distintos 
niveles de gobierno, así como canales de diálogo para resolver diferencias, por lo que a su parecer Puebla a 
traviesa por ―una de sus mejores etapas‖. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/02/puebla/pol305.php   

 

 
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-020911-yon-preocupante-que-la-capital-tenga-menos-polic-as-doger.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-020911-yon-preocupante-que-la-capital-tenga-menos-polic-as-doger.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/02/puebla/edu106.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/02/puebla/pol102.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/02/puebla/pol305.php
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MILENIO  

 Inaugura RMV un hospital en Izúcar; servirá a 17 municipios 
El Hospital General de Izúcar de Matamoros cuenta con 45 camas, servicio de las 4 especialidades básicas y 13 
consultorios en el que laboran 141 personas para atender a la población de este y 17 municipios más como 
Chietla, Tepeojuma, Huehuetlán el Grande y Tlapanalá. ―El Hospital General de Izúcar de Matamoros es el primero 
que ponemos en marcha, pero antes de finalizar el año estarán funcionando, tal como lo prometí en los primeros 

100 días de mi gobierno, con esta misma calidad los hospitales de Cuetzalan, Zacapala y Tetela, los cuales se 
encontraban en similares condiciones de abandono que este de Izúcar‖ . (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9019022  
 

MILENIO  

 Autonomía a la CAIP y ley de transparencia, promete RMV 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, prometió que la CAIP contará con autonomía y anunció una nueva 
ley de Transparencia consensada con las diferentes fracciones políticas antes del inicio de sesiones del Congreso 
del estado. Al inaugurar el Seminario sobre Protección de Datos Personales de Niños y Adolescentes en las 

instalaciones del ITESM campus Puebla a donde llegó en helicóptero luego de participar en la ceremonia de 
izamiento de la bandera nacional en el zócalo de la capital, Moreno Valle llamó a los representantes populares en 
el Congreso a dejar a un lado diferencias ideológicas o partidistas para tomar las mejores decisiones en beneficio 
de los ciudadanos. (Jaime Zambrano)  
http://impreso.milenio.com/node/9019006  
 
MILENIO  

 Reconocen la SEP y el DIF estatal a jóvenes 
Ayer se entregó el reconocimiento a los jóvenes que participaron en los certámenes estatales ―Carta a mis 

padres‖ y ―Debate Político 2011‖. La entrega de premios la encabezó el secretario de Educación Pública, Luis 

Maldonado Venegas, acompañado por la titular del Sistema Estatal DIF, Martha Érika Alonso de Moreno Valle y del 
director del Instituto Poblano de la Juventud (IPJ), Guillermo Almazán Smith. El IPJ organizó los concursos con el 
propósito de mejorar e intensificar las relaciones familiares de los jóvenes y sus padres, así como brindar un 
espacio plural de intercambio, de confrontación de ideas y de propuestas innovadoras. Maldonado Venegas resaltó 
la labor que realiza la actual administración para el desarrollo en temas concernientes a la juventud poblana. 
(Redacción)  

http://impreso.milenio.com/node/9019024  

 
 
MILENIO  

 Congreso estrena portal; pretende evitar opacidad  
El Congreso local presentó la nueva página en internet del Poder Legislativo a partir de la cual los diputados 

aseguran que se transparenta la labor que realiza y su situación financiera. No obstante, el portal aún muestra 
deficiencias importantes principalmente en la parte del gasto. El presidente de la Gran Comisión, Guillermo 
Aréchiga Santamaría, indicó que la nueva página cumple con las obligaciones establecidas en el artículo 9 de la 

Ley de Transparencia. En la sección de transparencia del nuevo portal, específicamente en el Capítulo Cinco 
referente al ―presupuesto asignado al Congreso del Estado de Puebla e informes sobre su ejecución‖, el reporte es 
sólo de una página y se refiere al monto total ejercido hasta julio y por capítulos, pero sin desglose de las 
erogaciones por diputado, fracción parlamentaria o por mes. (Erick Almazán)  

http://impreso.milenio.com/node/9019005  

 
 
MILENIO  

 De la Rosa afirma que hay al menos 14 interesados en sucederlo en el cargo 
El dirigente estatal del PRD, Miguel Ángel de la Rosa Esparza, informó que por lo menos 14 militantes ya 

levantaron la mano para sucederlo en el cargo, subrayando que se espera que antes del 15 de noviembre -que es 
la fecha límite para efectuar la renovación del comité- se llegue a un acuerdo. Adelantó que es un hecho que la 
presidencia quedará en manos del grupo Nueva Izquierda y la secretaría quedará en manos del grupo que logre 
mayor número de simpatizantes en el consejo y el congreso del Sol Azteca. Recordó que a más tardar el 15 de 

http://impreso.milenio.com/node/9019022
http://impreso.milenio.com/node/9019006
http://impreso.milenio.com/node/9019024
http://impreso.milenio.com/node/9019005


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 02 de Septiembre de 2011 
 

 

 

 17 

noviembre se tiene que cambiar tanto el consejo como el congreso a nivel estatal y nacional por lo que ―se desea 
que antes de la fecha límite haya una renovación de la dirigencia para que sea la nueva dirigencia la que tenga la 
responsabilidad de este proceso‖. (Erick Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/9019053  

 

 
 
OPINION 

 No hay ruptura entre gobierno y ayuntamiento poblano: Mondragón 
No existe ninguna división entre el gobierno municipal y estatal, sólo hay una forma distinta de gobernar, declaró 

el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana. Así lo expuso después 
de conocer la decisión de quitar al ayuntamiento de Puebla varios elementos policiacos; en este sentido, 
argumentó que quien trata de afirmar que hay una división entre ambos niveles de gobierno, es porque quieren 
ver al municipio y estado separados. ―Estamos hablando que Rafael Moreno Valle y Eduardo Rivera son políticos 

maduros con capacidad para resolver sus diferencias. Debemos entender que son personalidades distintas, de 
orígenes distintos pero ambos comprometidos con el desarrollo y Puebla‖. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48949  
 
 
 
OPINION 

 Coinciden priístas que no hay divisiones rumbo al 2012 
Los aspirantes al senado de la República en las elecciones de 2012, Javier López Zavala, Blanca Alcalá Ruiz, 

Enrique Doger Guerrero y Alejandro Armenta Mier, se encontraron de manera separada en un hotel ubicado por la 
Vista rumbo al municipio de Atlixco. En primer lugar, el ex líder estatal del PRI, Alejandro Armenta Mier, quien se 

reunió con el diputado local, Enrique Doger Guerrero, negó tajante que existan divisiones entre los priístas, pues 
todos están trabajando rumbo al 2012. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48944  
 
 

OPINION 

 Inédita la relación de Moreno Valle y Rivera Pérez: Doger 
Es un hecho inédito que después de 10 años se rompa la relación cordial que siempre ha existido entre el 

gobierno municipal de Puebla y el estado, declaró el diputado local del PRI, Enrique Doger Guerrero, quien 
lamentó que se haya quitado a la administración de Rivera Pérez un buen número de elementos de seguridad. En 
entrevista, destacó que ni en los peores momentos de él cuando fungió como edil de Puebla capital y del ex 
gobernador de Puebla, Mario Marín Torres, se vivieron hechos como los que ocurren en las administraciones de 
Eduardo Rivera Pérez y Rafael Moreno Valle Rosas. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48943  

 
 
OPINION 

 Presenta Congreso nueva página de internet 
El presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, presentó ayer la nueva imagen de la página 
internet del Poder Legislativo, misma que se podrá consultar a través del link www.congresopuebla.gob.mx 
Durante la exposición del nuevo portal de internet, el diputado que proviene de las filas de Nueva Alianza, 
mencionó que el objetivo de la nueva imagen cibernética del Poder Legislativo, es garantizar la transparencia y 
rendición de cuentas. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48942  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Nuevo portal legislativo desglosa sueldo de 112 mp de los diputados 

http://impreso.milenio.com/node/9019053
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48949
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48944
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48943
http://www.congresopuebla.gob.mx/
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48942
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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Por primera vez en su historia, el Congreso local publicó la remuneración total de cada uno de sus 41 diputados: 
112 mil 290.38 pesos, la cual desglosó por dieta (sueldo, compensación y despensa), apoyo parlamentario y vales 
de gasolina. Lo anterior está incluido en el nuevo portal del Poder Legislativo www.congresopuebla.gob.mx, el 
cual fue presentado este jueves por el presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, quien 

subrayó que el nuevo diseño busca el cumplimiento de la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública. 
(Redacción)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16214:nuevo-portal-legislativo-desglosa-
sueldo-de-112-mp-de-los-diputados&Itemid=332  
 
 

E-CONSULTA 

 Entra la nueva Ley de Transparencia en el tercer periodo de sesiones 
La presidenta de la Comisión de Transparencia del Congreso local, Josefina Buxadé Castelán, reveló que el Poder 

Legislativo y el Ejecutivo preparan en conjunto la nueva Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública, 
que será discutida en el tercer periodo de sesiones. Esta ley tendrá influencia en los tres poderes, pues la actual 
sólo sanciona al poder Ejecutivo, por lo que se mejorará el acceso a la información pública y se transparentarán 
los procesos. Josefina Buxadé dijo que aún se afinan los detalles, "es un tema complejo pero no está trabado, hay 
avances", por lo que prevé que sea concluida a la brevedad. (Jesse Brena)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16208:entra-nueva-la-ley-de-
transparencia-en-el-tercer-periodo-de-sesiones&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 No existe oficina del Centro de Maestros AGS en la sección 23 del SNTE 

El centro AGS de Puebla, donde cobran 292 docentes comisionados y adscritos a la sección 23 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), carece de un espacio específico dentro del edificio sede de esta 
representación gremial. De acuerdo con la Secretaría de Educación Pública, el centro de maestros con clave 21 

AGS0001C, está ubicado en la calle Naranjo número 38, de colonia González Ortega, donde se encuentran las 
oficinas de la sección que dirige Eric Lara Martínez. (Gerardo Rojas)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16217:no-existe-oficina-del-centro-de-
maestros-ags-en-la-secci%C3%B3n-23-del-snte&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Con breve presencia de RMV, comienzan festejos por el inicio de la Independencia 
Este jueves iniciaron los festejos por el 201 aniversario del inicio de la Independencia de México, con el izamiento 
de bandera nacional en la plancha del zócalo capitalino, por el gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno 
Valle Rosas y el alcalde Eduardo Rivera Pérez. Al termino de la ceremonia las autoridades se trasladaron al patio 
de palacio municipal para iniciar con las guardias de honor al lábaro patrio, misma a la que el Ejecutivo del estado 
no acudió por cuestiones de agenda, mientras que la colocación de los bandos solemnes en las sedes de los tres 

poderes sólo fueron atestiguadas por el presidente municipal. (Abraham Espinosa) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139425:con-breve-presencia-
de-rmv-comienzan-festejos-por-el-inicio-de-la-independencia&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Comerciantes le exigen a Dolores Parra que cumpla sus promesas de campaña 

Comerciantes del tianguis del Barrio de Santiago Mixquitla entregaron este jueves un pliego petitorio al Secretario 
General del Ayuntamiento de San Pedro Cholula, Miguel Ángel Carranco Ledesma, en el cual exigen a la alcaldesa 
Dolores Parra cumpla sus promesas, una de ellas tramitar ante el gobierno estatal el paso de rutas de transporte 
público, a fin de facilitar el acceso de los clientes. También solicitaron emprender una campaña de difusión para 
promover la visita de los habitantes de la zona. Carranco Ledezma ofreció para el día viernes dos de septiembre 
una reunión entre los líderes y la presidenta Municipal, así como con los directores y jefes de las áreas 
involucradas en el pliego petitorio, informó que en breve se realizará un estudio para conocer la factibilidad de 

que rutas del trasporte público circulen por las calles del inmueble. (Abel Martínez) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139423:comerciantes-le-exigen-

a-dolores-parra-que-cumpla-sus-promesas-de-campa%C3%B1a&Itemid=552 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16214:nuevo-portal-legislativo-desglosa-sueldo-de-112-mp-de-los-diputados&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16214:nuevo-portal-legislativo-desglosa-sueldo-de-112-mp-de-los-diputados&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16208:entra-nueva-la-ley-de-transparencia-en-el-tercer-periodo-de-sesiones&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16208:entra-nueva-la-ley-de-transparencia-en-el-tercer-periodo-de-sesiones&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16217:no-existe-oficina-del-centro-de-maestros-ags-en-la-secci%C3%B3n-23-del-snte&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16217:no-existe-oficina-del-centro-de-maestros-ags-en-la-secci%C3%B3n-23-del-snte&Itemid=332
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PERIODICO DIGITAL 

 Congreso del Estado presenta nueva imagen de su portal en internet 

Este jueves, el Congreso del Estado presentó a los medios de información la nueva imagen de su portal oficial en 
internet, cuya dirección es www.congresopuebla.gob.mx Con la presencia de cinco de siete coordinadores de 
bancada, el Presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, explicó a los reporteros los alcances 
de esta nueva herramienta de información, donde aseguró se privilegia la transparencia y la rendición de cuentas. 
(Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139420:congreso-del-estado-
presenta-nueva-imagen-de-su-portal-en-internet&Itemid=535 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ocho mil productos apócrifos fueron decomisados en el fraccionamiento Héroes 
Más de ocho mil productos apócrifos fueron decomisados tras un operativo implementado por la delegación 
Puebla de la Procuraduría General de la República y la Policía Federal Ministerial en el fraccionamiento Héroes, en 
la ciudad de Puebla. A diferencia de otras ocasiones, esta ocasión las autoridades federales detuvieron al dueño 

del puesto semifijo que se localizó en la calle 18 A Sur número 12302-2. Se trata de Julio César Pérez Sánchez, 
según quedó asentado en la averiguación AP/PGR/PUE/PUE-VIII/805/2011. (Ozair Viveros) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139419:ocho-mil-productos-
ap%C3%B3crifos-fueron-decomisados-en-el-fraccionamiento-h%C3%A9roes&Itemid=551 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Centros escolares evalúan continuar con el uso de uniformes de gala y deportivo 
El titular de la Dirección de Centros Escolares y Escuelas Particulares en el estado, José Ramón Iglesias García,  

informó que realizarán una evaluación y consulta con los comités directivos, de participación social y padres de 

familia de estas instituciones a fin de determinar si en estas instituciones continúa el uso de uniforme de gala y 
deportivo, como parte de ―los elementos de identidad‖ de cada institución. El funcionario destacó que las 
instituciones cumplirán de manera puntual la instrucción del gobierno del estado al determinar que a partir del 
próximo ciclo escolar todos los escolares poblanos portarán el chaleco que conforma el Uniforme Único, sin 
embargo destacó se buscará el consenso de los padres con respecto a los uniformes antes mencionados. 

(Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139418:centros-escolares-
eval%C3%BAan-continuar-con-el-uso-de-uniformes-de-gala-y-deportivo&Itemid=534 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Secretaría de Educación Pública reforzará el programa „Escuela Segura‟ 
La Secretaría de Educación Pública reforzará en este ciclo escolar el programa Escuela Segura, a fin de 
consolidarlo y lograr que se transforme en Comunidad Segura, informó el titular del área, Luis Maldonado 
Venegas. El secretario destacó que solo con la participación de la comunidad en coordinación con las autoridades, 

es como se pueden tomar las decisiones preventivas que garanticen la seguridad de los escolares en las 
instituciones y sus alrededores. Destacó que una de las tareas de este programa es detectar situaciones que 
representen algún riesgo, además de actividades ilícitas en las inmediaciones de las escuelas, como la venta de 
droga, por ejemplo. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139417:secretar%C3%ADa-de-
educaci%C3%B3n-p%C3%BAblica-reforzar%C3%A1-el-programa-%E2%80%98escuela-

segura%E2%80%99&Itemid=534 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Amargo inicio de feria para Lola Parra 
Cientos de ambulantes del barrio de Santiago Miquixtla, agrupados en la organización Carmen Serdán y 
encabezados por Raúl Flores Sánchez, recorrieron las calles de San Pedro Cholula para exigir que la alcaldesa 

http://www.congresopuebla.gob.mx/
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Dolores Parra cumpla con los compromisos que les ofreció cuando fueron desalojados de las calles del centro. De 
la misma manera, le pidieron que refuerce la seguridad pública en su centro de abasto, ya que hace unos días les 
robaron básculas y mercancía. Raúl Flores Sánchez manifestó a Imagen Poblana que si Dolores Parra sigue 
mostrando incapacidad para gobernar el municipio, ―es mejor que se vaya‖. (Francisco Ortega)  

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112705&articulo=Amargo%20inicio%20de%20feria%20para%
20Lola%20Parra%3C/B%3E  
 
 
IMAGEN POBLANA  

 Edila Parra compromete finanzas de San Pedro 
Como una muestra más de la incapacidad de Dolores Parra Jiménez en el ayuntamiento de San Pedro Cholula, su 

―administración‖ solicitó de manera formal un crédito por 30 millones de pesos para la compra de un terreno 
donde se construirá el nuevo Hospital General. Sin embargo, el referido crédito pone a temblar la salud financiera 

del municipio, pues de acuerdo con declaraciones de la alcaldesa, el ayuntamiento se compromete a pagar a lo 
largo del presente trienio un millón 200 mil pesos mensuales a Banobras Entrevistada por Imagen Poblana, la 
munícipe dijo que ―todo está bien calculado‖ en este empréstito y afirmó que sólo han solicitado un préstamo. 
(Francisco Ortega)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112687&articulo=Edila%20Parra%20compromete%20finanzas
%20de%20San%20Pedro%3C/B%3E  
 

IMAGEN POBLANA  

 Turbios negocios con espacios de Feria de Cholula 

Lo que debe ser un espacio para que la gente de la región y de otros lugares pueda vender la mercancía típica de 
sus ciudades de origen, se convirtió en dolor de cabeza para muchos expositores y vendedores de la Feria de 
Cholula, que fueron víctimas de abusos para ocupar un stand. Vendedores se acercaron a Imagen Poblana para 
denunciar a dos seudolíderes que, en contubernio con el ayuntamiento de Dolores Parra, venden los espacios en el 

parque a mil pesos por metro cuadrado. En una manta que el ayuntamiento mandó colgar en los portales de la 
Plaza de la Concordia se puede leer que los espacios para la feria están agotados y que el pago por metro 
cuadrado fue de 200 pesos, ―no se dejen sorprender‖ (Francisco Ortega Hernández) 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112688&articulo=Turbios%20negocios%20con%20espacios%2
0de%20Feria%20de%20Cholula%3C/B%3E 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Moreno Valle inaugura el Hospital General de Izúcar 
El gobernador Rafael Moreno Valle puso en marcha el nuevo Hospital General de Izúcar de Matamoros que cuenta 
con 45 camas, 4 especialidades básicas y 18 consultorios, donde el mandatario reiteró que regresó a Izúcar para 
cumplir la palabra empeñada de entregar un hospital en funciones en beneficio de miles de habitantes de esta 
región. La mudanza del antiguo hospital a este nuevo edificio se da porque ya resulta ser insuficiente para la 

atención de la región de Izúcar, los pacientes de 15 municipios acuden a partir de este jueves a un nuevo edificio 
de modernas instalaciones. Dicho hospital fue inaugurado en obra negra por el ex gobernador Mario Marín Torres, 
luego lo hizo Javier López Zavala, utilizando este proyecto como una obra consolidada en tiempos electorales 
cuando carecía de luz, agua y drenaje. (José Luis Moctezuma) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=38720 
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Detecta SEP 12 universidades sin calidad 

Al iniciar la actual administración, la SEP  inició un proceso de revisión a los Registros Reconocimiento de Validez 
Oficial de Estudios (REVOES) para detectar las instituciones que operan con deficiencias. Una vez que la 
información esté completa, será subida a  una página de internet, misma que se encuentra  en construcción. Ahí, 
los padres de familia   podrán conocer las condiciones en las que operan alguna institución en específico, de no 
encontrarse  en dicha página ―deben de tener cuidado o buscar más información‖. (Trinidad González) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Educaci%F3n-&id=38719 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112705&articulo=Amargo%20inicio%20de%20feria%20para%20Lola%20Parra%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112705&articulo=Amargo%20inicio%20de%20feria%20para%20Lola%20Parra%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112687&articulo=Edila%20Parra%20compromete%20finanzas%20de%20San%20Pedro%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112687&articulo=Edila%20Parra%20compromete%20finanzas%20de%20San%20Pedro%3C/B%3E
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 RMV enviará iniciativa al Congreso para garantizar autonomía de la CAIP 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, anunció que presentará al Congreso del Estado la iniciativa de la Ley de 
Transparencia para garantizar autonomía a la Comisión de Acceso a la Información (CAIP) y aumentar el número 

de sujetos obligados, por lo que antes de que inicie el próximo periodo ordinario de sesiones pueda consensarse 
con los diputados locales esta propuesta para evitar politizar la situación. Así lo destacó el gobernador durante el 
Seminario sobre Protección de Datos Personales de Niños y Adolescentes en el Tec de Monterrey, donde aseveró 
que la intención es que para antes de iniciar el próximo periodo de sesiones se cuente con el documento que sin 
más discusiones sea avalado para su aplicación inmediata en el estado. (José Luis Moctezuma) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--RMV-enviara-iniciativa-al-
Congreso-para-garantizar-autonomia-de-la-CAIP-&id=38717 
 
 

 

 
PUEBLA ONLINE 

 Guillermo Aréchiga reporta un patrimonio de 5.4 millones de pesos 

El diputado panalista Guillermo Aréchiga Santamaría declaró tener un patrimonio de 5 millones 410 mil pesos, 
según una escueta tabla que puede consultarse en el nuevo portal oficial del Congreso local. El ex dirigente del 
SNTE y ex coordinador de delegaciones del ISSSTE fue el primer legislador poblano en hacer públicos sus bienes, 
aunque la ley no lo obliga a ello. Al presentar la nueva página de internet de la Legislatura, el también presidente 
de la Gran Comisión resaltó que la decisión de incluir abrir su patrimonio fue estrictamente personal.  (Alina Silva) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16971:guillermo-ar%C3%A9chiga-

reporta-un-patrimonio-de-54-millones-de-pesos&Itemid=127  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Diputados detallan sus salarios 
La actual legislatura presentó la página oficial del Congreso, el presidente de la Gran Comisión declaró que con 
este nuevo portal el Poder Legislativo cumple con las 14 fracciones que marca el artículo noveno de la actual ley 

de transparencia en la entidad. En esta página www.congresopuebla.gob.mx, se puede conocer el sueldo total 
que perciben los 41 diputados que conforman la LVIII legislatura y es de 12 mil 290.38, dividido en dos rubros 
que son: Dieta de 61 mil 590.38; Apoyo en gestión legislativa que a su vez son dos conceptos, Apoyo 
parlamentario mensual de 48 mil 700 y vales de gasolina mensual de 2 mil pesos.(Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Diputados-detallan-sus-salarios&id=22164  
 
RETO DIARIO 

 Reuniones entre aspirantes no es para formar grupos 
Se reúnen por separado cuatro aspirantes del PRI al senado, los primeros, el ex dirigente estatal del PRI, 

Alejandro Armenta Mier y el actual diputado local Enrique Doger Guerrero, la segunda la protagonizaron la ex 
presidente municipal Blanca Alcalá Ruíz y el ex candidato al gobierno del estado, Javier López Zavala. En el hotel 
Camino Real de La Vista, en horarios diferentes y lugares distintos los priistas aseguran que estas reuniones son 
para construir la unidad del tricolor con miras al proceso electoral del 2012. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Reuniones-entre-aspirantes-no-es-para-
formar-grupos&id=22143  
 

RETO DIARIO 

 No distrae a edil de Tlatlauqui revocación de mandato 
Pese a que la comisión inspectora del Congreso del Estado determinó por unanimidad la revocación de mandato 

del presidente municipal de Tlatlauquitepec, Porfirio Loaeza continúa su programa de atención ciudadana. El 
director de Turismo Municipal, Benjamín Rosas Cano, afirmó que la determinación administrativa del Poder 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16971:guillermo-ar%C3%A9chiga-reporta-un-patrimonio-de-54-millones-de-pesos&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16971:guillermo-ar%C3%A9chiga-reporta-un-patrimonio-de-54-millones-de-pesos&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Diputados-detallan-sus-salarios&id=22164
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Reuniones-entre-aspirantes-no-es-para-formar-grupos&id=22143
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Reuniones-entre-aspirantes-no-es-para-formar-grupos&id=22143
http://www.pueblaonline.com.mx/
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Legislativo no afecta el trabajo del munícipe, quien se ha propuesto buscar la denominación de ―Pueblo Mágico‖ 
de su localidad. Mediante un proyecto de imagen urbana cuya inversión ascendería a 32 millones de pesos sería 
posible incluir a Tlatlauqui a la selecta lista de la Secretaría de Turismo del gobierno federal. (Patricia Estrada)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--No-distrae-a-edil-de-Tlatlauqui-revocacion-

de-mandato-&id=22142  
 
RETO DIARIO 

 El PAN se niega a ver división entre Gobierno del Estado y Comuna 
Para el dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, no existe ninguna división entre el gobernador 
del estado y el presidente municipal de la capital, Rafael Moreno Vale Rosas y Eduardo Rivera Pérez 
respectivamente, solo son diferentes estilos de gobernar. Agregó que esta supuesta ruptura entre las 

administraciones panistas, son versiones que tienen por objeto dañar la relación entre el gobierno del estado y el 
ayuntamiento de Puebla. (Agustín Hernández)   

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-PAN-se-niega-a-ver-division-entre-
Gobierno-del-Estado-y-Comuna&id=22141  

 
 
CINCO RADIO 

 Puesta en Marcha del Hospital General de Izúcar de Matamoros 
El HGIM cuenta con 45 camas, servicio de las 4 especialidades básicas y  13 consultorios en el que laboran 141 
personas con equipo e insumos suficientes para atender no solo a la población de Izúcar de Matamoros sino 

también a 17 municipios entre los cuales destacan Chietla, Tepeojuma, Huehuetlán el Grande y Tlapanalá. ―El 
HGIM es el primer hospital que ponemos en marcha pero antes de finalizar éste año estarán funcionando, tal 
como lo prometí en los primeros 100 días de mi gobierno, con esta misma calidad los hospitales de Cuetzalan, 
Zacapala y Tetela de Ocampo los cuales se encontraban en similares condiciones de abandono que éste de Izúcar‖ 

consignó RMV. (Redacción)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/puesta-en-marcha-del-hospital-general-de-izucar-de-matamoros/  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Vinculan a policías con ataque a casino 
Anoche la Procuraduría General de la República dio a conocer que un agente policiaco de Nuevo León fue detenido 
por sus presuntos vínculos con la agresión al centro de apuestas. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Advierte EU: habrá cárcel para migrantes 
El gobierno de Estados Unidos recomendó a los mexicanos que están pensando emigrar a ese país ―quedarse 

mejor en casa‖, ya que la vigilancia en la frontera aumentó a 6 mil agentes y los indocumentados que sean 
detenidos serán encarcelados. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Defiende FCH estrategia antinarco 
El presidente Felipe Calderón expone en su Informe de Gobierno que el crimen organizado y el narcotráfico han 
sido combatidos ―como nunca antes‖, con respeto a los derechos humanos, para construir un orden y una paz 
duraderos. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Asesinan a 2 reporteras; hallan restos en Iztapalapa 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--No-distrae-a-edil-de-Tlatlauqui-revocacion-de-mandato-&id=22142
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--No-distrae-a-edil-de-Tlatlauqui-revocacion-de-mandato-&id=22142
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-PAN-se-niega-a-ver-division-entre-Gobierno-del-Estado-y-Comuna&id=22141
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-PAN-se-niega-a-ver-division-entre-Gobierno-del-Estado-y-Comuna&id=22141
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/puesta-en-marcha-del-hospital-general-de-izucar-de-matamoros/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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La Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF) dijo que en este caso podría tratarse de 
feminicidios, aunque precisó que esperarán los resultados de las necropsias para establecer las líneas de 
investigación. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Tiene tarjeta con chip 73% de vehículos 
El gobierno capitalino espera concluir con los 800 mil trámites restantes antes de terminar el año. Según 
testimonios de propietarios de vehículos, no han podido completar a tiempo la renovación por fallas en el proceso 
o burocratismo. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

 

 

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Se entrampa el gobernador 
El pasado miércoles, el gobernador Moreno Valle en un encuentro con reporteros, habló del caso de los 400 
policías que arrebató al municipio. 

En esa confrontación con la prensa, el mandatario dijo que si el alcalde quería mantener las fuerzas policíacas, 

que él no tenía ningún inconveniente, siempre y cuando él los pagara. 
En ese mismo discurso, el gobernador justificó su decisión diciendo que esos elementos los necesita el estado, 
y que el municipio cuenta con suficientes recursos federales para mantener su propia Policía, como los 
provenientes del Subsemun. 
Textualmente, el gobernador externó lo siguiente: 
“Seguiremos coordinando con Eduardo Rivera, con los policías municipales que él tenga, yo creo 

que él podrá hacer inversión con los recursos que tiene, tanto de participaciones del ramo 33 más el 
Subsemun para poder tener su Policía y estaremos en plena coordinación, como lo hemos hecho con 
Eduardo Rivera, con Amadeo Lara, para poder seguir manteniendo a Puebla como una ciudad 
segura.” 
Evidentemente, Moreno Valle ignora que esos recursos —los del Subsemun— vienen perfectamente 
etiquetados, y que no pueden ser utilizados para el pago de nómina. 
Son tres los rubros que contempla este subsidio federal: Infraestructura, equipamiento y profesionalización. 

De acuerdo al reglamento de operación del Subsemun, está estrictamente prohibido utilizar estos recursos para 
el pago de nóminas. 

Incluso, existen antecedentes, de otros municipios que pagaron nóminas a policías, lo cual provocó que fueran 
suspendidos estos fondos. 
Desafortunadamente, nadie le explicó al gobernador de estos detalles, por lo que quedaron en evidencia sus 
conocimientos en la materia. 

Hay que recordar que técnicamente, el conflicto está centrado en el pago de los 400 policías. 
Si partimos de esa base, y que el gobernador aseguró que los recursos que recibe actualmente el municipio son 
suficientes para pagar a esos elementos, pues concluimos que no tendía conocimiento que los fondos del 
Subsemun no pueden ser utilizados para este fin específico.  
Si bien es cierto, la capital poblana cuenta con importantes recursos adicionales, también lo es el hecho de que 
estos solo se pueden utilizar para mejorar la infraestructura, el equipamiento y la capacitación de los efectivos 
policíacos. 

Cuando estos fondos se entregan a los elementos de seguridad, es a través de compensaciones, premios y 
bonos especiales, pero nunca como pago de nómina. 
Lo anterior demuestra que hasta los gobernadores necesitan de asesores eficientes, que les eviten caer en 
estas pifias, aunque tratándose de un gobernador que ya fue secretario de finanzas, el desconocimiento es 

simplemente inaceptable. 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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El legislativo pone el ejemplo 
Aunque los diputados se han convertido en el centro de la crítica política local, debo reconocer que esta vez, 
pusieron el primer ejemplo en materia de transparencia. 
Esta muestra contrasta con la opacidad del Ejecutivo, que se ha cansado de evadir su responsabilidad en 

materia de rendición de cuentas. 
Lo hecho por los diputados locales, es un avance importante, y merece ser tomado como un ejemplo a seguir. 
Más allá de las diferencias entre partidos, los diputados lograron lo que parecía muy difícil de alcanzar: abrir los 
números del Congreso del Estado. 
Bien por Aréchiga y por todos los líderes de las fracciones parlamentarias. 
Ojalá y así fuera siempre. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=467 

 
 
 
 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Aguilar Chedraui, eficiencia y resultado 
Al gabinete del gobernador Moreno Valle bien se le puede dividir en dos: los que dan resultados y los que sólo 

dan problemas. 
Entre los primeros, en los que dan resultados y están realmente comprometidos con el trabajo por Puebla, 
anote a Jorge Aguilar Chedraui, secretario de Salud, quien es parte del primer grupo de hombres cercanos al 
gobernador y no por eso se confía y deja en manos de otros su responsabilidad. 
Aguilar Chedraui tiene en sus manos en este momento la negociación con el sindicato de trabajadores de la 
Secretaría de Salud, quienes incluso pidieron en esta revisión salarial el apoyo de la dirigencia nacional. 
Los esfuerzos de Aguilar Chedraui por solucionar el conflicto y evitar la ruptura llegaron hasta el punto de 

reunirse con el dirigente nacional, Jorge Herrera Pérez, con la finalidad de destrabar el conflicto, pero sobre 
todo para llegar a un acuerdo que sea en beneficio de los trabajadores y del estado. 
También con el secretario de la Sección 25 de Puebla, Julio Alfredo García, hay reuniones constantes, con la 
finalidad de que llegar a un acuerdo serio con los trabajadores y precisamente hoy es un día clave para cerrar 
la negociación salarial en buenos términos. 
Tal vez con otros funcionaros de la actual administración hubiera sido necesaria la intervención del titular de la 

Secretaría General de Gobierno, el ―todopoderoso‖, Fernando Manzanilla Prieto, no obstante, en este caso y 
pese a ser una negociación salarial complicada, no ha sido necesario. 
Aguilar Chedraui es un hombre callado, no busca que luzca mucho su trabajo, pero da resultados; la 
negociación con el sindicato de la Secretaría de Salud va por buen camino y sin duda habrá buenas noticias en 
los próximos días.  
El PRI no aprende 
El que no acaba de aprender de sus derrotas e imposiciones es el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y 

mire que si en 2010 le fue mal. 
El tricolor, al parecer no escarmiente y ahora en el proceso de renovación de los comités municipales se 

observan los mismos vicios de siempre. Es el caso de lo que ocurre tanto en Puebla capital como en el 
municipio de Atlixco. Resulta que esta ciudad cercana a la capital hay presiones por parte de priistas como 
Rocío García Olmedo y Héctor Jiménez y Meneses, para evitar que haya planillas que se registren para 
participar en el proceso que se llevará a cabo este sábado 3 de septiembre. La intimidación como medio de 
presión es algo que no debería de existir y menos en personas como Rocío, que tanto combatió esto cuando 

fue diputada en la pasada legislatura. 
No obstante, ellos dicen que solo siguen indicaciones de la dirigencia estatal, aunque en realidad tratan de 
beneficiar a una planilla identificada con su grupo. Los priistas deberían de aprender de la lección que vivieron 
en 2010, para saber que las viejas prácticas de la imposición y la línea no funcionan. 
Deloya mueve conciencias 
El pasado miércoles estuvo en Puebla Guillermo Deloya Cobián, quien actualmente se desempeña como 

secretario técnico de la Fundación Colosio a nivel nacional. 
Ni duda cabe que la presencia de Deloya inquietó a muchos priistas, que de inmediato comenzaron a 
preocuparse y decir que si sería el inicio de su campaña rumbo a la diputación federal o a la presidencia 
municipal de Puebla. Lo cierto es que Deloya Cobián es una de la cartas más importantes con las que cuenta el 

tricolor rumbo a la reconstrucción que necesariamente debe de vivir este partido.  

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=467
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Memo Deloya es uno de los cuadros con futuro político del tricolor y no se equivocan quienes lo ven como uno 
de los que puede participar de manera importante en busca de la candidatura por el ―Palacio de Charlie Hall‖ en 
2013 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=469 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 

 
Una broma de muy mal gusto, una broma macabra 
Antes de las 21 horas a la guardia de la Policía Ministerial del Estado (PME), llegó una llamada que indicaba que 
en los Funerales Cristo Rey, que se ubican en la 11 Sur y la 35 Poniente, se estaba velando el cuerpo de un 
hombre originario de Veracruz, que había muerto por una enfermedad natural, pero que había sido llenado con 
cocaína para que luego fuera trasladado a Veracruz. 

Un nutrido grupo de ministeriales acudió de inmediato al lugar, con todo el sigilo posible tomaron las 

instalaciones de la funeraria y después, en una de las carrozas, sacaron el cuerpo del difunto y lo llevaron a las 
instalaciones de la Procuraduría General de Justicia (PGJ), donde un grupo de peritos se encargó de examinar 
el cuerpo, detectando que todo fue falso, una ―broma macabra‖. 
Mientras ocurría esto y en forma discreta, la familia del difunto, sus amigos y quienes se encontraban en el 
velorio, sufrieron una vigilancia personal, ya que en caso de ser positivo lo del cuerpo con droga, entonces 
muchos de ellos hubieran sido presentados para que se esclarecieran los hechos, sobre todo porque en esa 

llamada anónima se decía que después el cuerpo sería trasladado a Veracruz. 
Debido a lo inmediato del suceso, a la hora en que ocurrió y sobre todo por el dolor que en ese momento 
pasaba la familia del fallecido, que pasó primero a ser de estupor y después de indignación, no se sabe si los 
deudos van a presentar una denuncia para que el ―bromista‖ sea llamado a cuentas. 
Sólo quienes estaban presentes en ese velorio deben saber quién les tiene tanto ―aprecio‖ como para hacerles 
pasar un ―trago amargo‖. 
Hay que decirlo, mientras duró la investigación, todas las puertas de entrada del edificio de la PGJ quedaron 

materialmente selladas, no le permitieron la entrada ni la salida a nadie. 
Un renglón retorcido en Normatividad Comercial 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, no está enterado, pero en las filas de la Dirección 
Municipal de Normatividad Comercial, se encuentra trabajando uno de los funcionarios más abusivos de su 
administración, quien además de jactarse de estar ―bien relacionado‖, utiliza su trabajo no sólo para 
amedrentar a quien se le pare en su camino, sino que además con ese mismo fuero protege a uno de sus 
hermanos para evitar sea detenido y presentado ante el Ministerio Público, se trata de Julio César Oliver López, 

quien presume ser coordinador de ese departamento. 
Primero, en la columna Los Dichos de Televisión Azteca de Puebla, fue consignado uno de tantos abusos del 
servidor público municipal; este hombre circulaba en una camioneta tipo Eurovan, placas TUD4961, que fue 
golpeada sin querer por un vehículo compacto conducido por una mujer, ocurrido fue en Periférico y la Vía 
Atlixcayotl, Julio César, quien iba acompañado de varios inspectores, al darse cuenta que se trataba de una 
mujer, de inmediato sacó ―su casta‖ y amenazó a la conductora para que le pagara 13 mil pesos de daños a la 

calavera, facia y defensa de la unidad. 
Después de aterrorizar a esta mujer y darse cuenta que en ese momento no llevaba dinero, le pidió que le 

diera tres mil pesos y siguió amenazándola, ostentando su cargo. 
Al lugar del incidente, llegó una patrulla de Vialidad, los uniformados vieron los daños y dijeron que no eran tan 
graves, pero Julio César Oliver López les grito que ―nadie estaba por encima de la ley‖ y de nuevo amenazó a la 
conductora, siempre ostentándose con un cargo que le da mucha impunidad. 
Pero tras este desagradable capítulo, le repito, a espaldas del presidente municipal, Julio César ha utilizado su 

cargo para su beneficio propio, tan así que la Policía Ministerial no puede porque no los dejan presentar a 
Francisco Oliver López ante el Ministerio Público para que se desahoguen diligencias que hasta el momento se 
desconocen. 
Con toda seguridad, cuando se descubran todos los desmanes de este servidor público su historia va a 
cambiar, sobre todo porque el mismo presidente municipal lo ha dicho en varias ocasiones, no se van a tolerar 
actos de abuso de autoridad de su personal, sea quien sea. 
¿Un muerto en los separos de la PME? 

De última hora, a partir de las 20:00 horas del jueves un rumor se esparció por los pasillos de la PGJ, éste 
indica que uno de los detenidos del caso de Cuautlancingo que estaban a punto de ser trasladados al Cereso de 
San Miguel, fue hallado muerto en los separos de la Policía Ministerial del Estado. 

Se espera que en las próximas horas el rumor sea aclarado o desmentido. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=469
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Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=471 

 
(Animal Político/Leticia Torres) 
 
¡Viva la familia! 

Seguramente en la mayoría de las familias exista un hermano, primo, sobrino o pariente que desearíamos 
haber guardado en el sótano o en algún lugar del cual no pudiera salir. Que si lo he pensado. 
Esto mismo debe pasarle al presidente municipal de Monterrey, Fernando Larrázabal, quien en estos momentos 
se encuentra en el ojo del huracán dentro de la política nacional, porque su querido hermano mayor, Jonás, fue 
captado por cámaras recibiendo unos billetes en un casino que hacen pensar su posible participación en temas 
de extorsión disfrazada de quesos. 

Y aunque es el escándalo político del momento, la realidad es que la aparición de hermanos incómodos ha sido 

una constante en nuestro país. 
En la época de José López Portillo, se registra por lo menos, públicamente, el primer caso de la aparición del 
hermano incómodo con Guillermo, quien según me cuentan (los que saben), este personaje quiso controlar el 
Comité Deportivo Olímpico, lo cual le acarreó al presidente conflictos graves con Mario Vázquez Raña de la 
Organización Editorial Mexicana. 
Para colmo, su hermana Margarita López Portillo intentó en su momento obtener a como diera lugar el control 

absoluto de Imevisión, que hoy en día conocemos como Televisión Azteca, provocando un verdadero escándalo 
para el entonces mandatario. 
O quién no recuerda al hermano incomodo de Carlos Salinas de Gortari, Raúl, quien fue acusado por el 
asesinato de José Francisco Ruiz Massieu y de lavado de dinero. 
Pero para qué hablar de personajes casi ajenos a nosotros si aquí en Puebla tenemos y muchos. 
Empecemos por Melquiades Morales Flores, quien ha tenido que cargar con el hermano incomodo, Jesús, quien 
no sólo ha sido funcionario público, sino actualmente se desempeña como diputado local y de quienes dicen los 

que conocen ―la íntima intimidad‖ de los Morales, que el padre de ambos, poco antes de morir, le dijo al 
exgobernador ―¿no habrá una gubernatura para Chuchito?‖ 
O qué me dice de los hermanos incómodos de Mario Marín, que ni a cual entregarle la corona, pues entre 
Julieta, René, Enrique y Roberto, todos han sacado taja de la posición del expresidente municipal y 
exmandatario poblano. 
Nuestra primera presidenta municipal, Blanca Alcalá, no quiso quedarse atrás e involucró a su hermano desde 
afuera en la obra pública durante su trienio, siendo éste quien hizo y deshizo en el ramo convirtiéndose 

(cuentan) en millonario. Pues cómo no, si ahí está el negocio. 
Y bueno para no dejar, ahí tiene usted a la cuñada incómoda Denisse Ortíz, actual diputada local por el distrito 
dos, que no sólo tiene una áspera relación con Eduardo Rivera, esposo de su hermana, sino que Liliana, la 
presidenta del DIF municipal, no le queda más que tragar camote por los arranques de su hermanita menor. 
Pero no hay que espantarse, en todos lados pasa y pasa bien. Ya ve usted en mi estado natal Coahuila, donde 
por cierto el nepotismo sólo es una palabra que existe en el diccionario y no en la Constitución, pues desde que 

tengo uso de razón, la participación de los familiares del gobernante en turno en el servicio público o político es 
prácticamente una costumbre. 

Y para no ir en contra de los usos y costumbres, Humberto Moreira dejó como sucesor a su hermano Rubén. 
Por su parte, Álvaro Moreira fungía como secretario de Desarrollo Social del ayuntamiento de Saltillo y Carlos 
prefirió la carrera magisterial y se convirtió en el líder del SNTE. Pero esto no era un tema de varones, por lo 
que sus hermanas Elisa y Monserrat, ocuparon cargos de segundo nivel dentro de la administración estatal. Y 
qué chingaos, como decimos allá. 

¡Viva la familia! 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=470 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

 
El Laberinto del Horror, que no de la Soledad  
El ataque al Casino Royale continúa atormentando a la conciencia nacional. El multihomicidio de Monterrey no 
refleja el Laberinto de Soledad de Octavio Paz, sino el Laberinto del Horror en el que se ha convertido 

México. Cada nueva revelación estremece. Los criminales no son tan criminales, sino que se les pasó la 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=471
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mano a la hora de amedrentar al dueño del negocio. El hermano quesero del alcalde panista de la ciudad, 
cobrador en efectivo y en cantidades industriales sus ganancias obtenidas en el juego, un parapeto a una 
conducta sospechosísima que llevó a la PGR a arraigar al sujeto. Un policía estatal que sirve de cobertura a 
los criminales y protege su huida a una hora pico. Un gobernador priista que, contra su tradicional 

ineficiencia, captura inmediatamente a los sicarios gracias a una huella dactilar. Sicarios que no temen a la 
luz del día, ni a las cámaras de seguridad, ni a que los detengan los policías. Monterrey es el crisol de 
Estado Fallido. ¿Qué otro horror nos espera? 
La cruda del ataque no cesa. Las revelaciones del diario Reforma, el video que involucra al hermano del alcalde 
Larrazábal en la red de extorsión a casinos y derechos de piso cimbró al país. Probó que la corrupción 
somos todos, y que el crimen organizado está enquistado en las instituciones. Que los panistas también 

tienen hermanos incómodos. Y que mientras el Presidente Calderón movilizó las instituciones a una guerra, 
no procedió a limpiarlas. El crimen organizado está enquistado en el Estado, y por eso el Estado no puede 

ganar la guerra. La lista de traidores a la Patria se encuentra en gobiernos municipales, estatales y el federal. 
En los Tres Poderes. Son jueces, encargados de bunkers, alcaldes, policías, militares, magistrados, 
vigilantes de aeropuertos, funcionarios de aduanas, aparato de inteligencia, ministerios públicos. Se 
sospecha de alcaldes y gobernadores, aunque nadie tiene las pruebas para demostrarlo. Y cuando no son ellos 
mismos, son sus familiares, como en el caso de Jonás Larrazábal y el diputado federal Godoy. 

Se trata de mexicanos que han decidido resolver su problema económico individual a costa de sacrificar a las 
instituciones públicas. Moches, mordidas que ayudan a complementar sus sueldos. O a darse pequeños y 
grandes lujos. Sus soluciones individuales destruyen el espacio público y se convierten en cómplices de 
los más de 40 mil muertos que se contabilizan en la guerra. El presidente Calderón tendría que haber limpiado 
la casa. Pero cómo hacerlo. ¿A dónde irán los policías despedidos que no pasan las pruebas de confianza? 
¿Los miles de funcionarios que se han puesto del lado de los enemigos? No imagino una respuesta.  
En Italia encontraron una respuesta para acabar al Estado mafioso: una cacería brutal de funcionarios, 

legisladores y jueces que operaban para la Cosa Nostra, conducida por fiscales que en muchos casos 
perdieron la vida antes de limpiar la casa. En España, el juez Baltazar Garzón dedicó parte de su trabajo a 

limpiar parlamentos e instituciones de los brazos políticos de ETA. Pero hasta él cayó preso de sus 
enemigos poderosos y hoy se encuentra suspendido de sus funciones por el Tribunal Constitucional. ¿Tenemos 
héroes de ese calibre en México? ¿Cuántos arriesgan su vida y profesión? No veo ninguno a la vista. 
El caso más grave es el de los policías estatales y municipales que para complementar sus raquíticos 

salarios se venden a los criminales. El peor de los mundos posibles: los encargados de combatir a los 
enemigos fraternizan con ellos y se vuelven protectores, informantes. Los videos en You Tube de 
regiomontanos que pudieron testimoniar a policías que al momento del ataque se encontraban a escasos 80 
metros y se quedaron de brazos cruzados levantaron las sospechas. Ayer por la noche la PGR confirmó la 
detención de un policía estatal de Nuevo León que había formado parte de una red de protección 
institucional al ataque del Casino Royale. Los defensores de la sociedad se transmutan en victimarios por unos 
cuantos pesos. Los mexicanos pagamos su salario y los criminales los completan. Pero en realidad 

son leales al crimen, no a su país. ¿Qué hacer con ellos? 
¿Y los criminales? Siembra dudas la eficiencia con la que fueron detenidos los primeros responsables por un 
gobierno caracterizado por la docilidad frente al crimen organizado. ¿Qué papel juega en este drama el 
gobernador Rodrigo Medina? ¿Por qué perdió el control de su estado? ¿Negoció con los narcos y ahora 

pagan la factura todos los regios? ¿Y el alcalde Larrazábal sabía de la lucrativa venta de quesos Oaxaca que 
hacía su hermano a los casinos de la ciudad que gobierna? ¿Cobraba en su nombre? ¿Quién entregó los videos 
a Reforma y con qué intención?  

El país llega agobiado al simulacro de informe presidencial de Felipe Calderón, el penúltimo antes de 
iniciar su peregrinaje al desierto. ¿Podrá explicarnos qué le ocurre a México? Muy cerca del precipicio, nos 
queda preguntarnos si algún día volveremos a ser un país normal. Un país en el que los vendedores de 
queso cobren con facturas y cheques, no en efectivo.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/septiembre/colum-tiempos-020911.php 

 
 (Desde La Izquierda/Miguel Ángel de la Rosa Esparza) 
 
Sotelo y su sentencia del Trife 

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ordenó el pasado viernes al PRD renovar los órganos de 
decisión como los congresos y consejos tanto nacionales, como estatales y municipales a más tardar el 15 de 
noviembre de este 2011, para ello el día de mañana estaremos los Consejeros Nacionales aprobando la 

convocatoria para renovar en elección con voto universal, secreto y directo en urnas, estos cuerpos 
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institucionales el día 17 de octubre próximo, y con esto dar cumplimiento a esta orden judicial. Nos obligan a 
entrar en una dinámica de elección interna que no se tenía contemplada, sino hasta después de la elección 
constitucional federal del año 2012.  
Todo esto lo comento por la demanda que presentó el senador Carlos Sotelo en contra de la decisión que 

tomamos los consejeros de postergar esta elección para esa fecha y no estar en desventaja ante los otros 
partidos de enfrascarnos en una elección interna, cuando es mejor estar preparando la elección constitucional. 
Pero quién es y qué busca el legislador Carlos Sotelo, empezaré a comentar que es nacido en el estado de 
Colima, toda su carrera política dentro del PRD fue apoyada por la expresión Nueva Izquierda. Siempre mostró 
lealtad y disciplina hacia nuestra corriente, hasta que se presentó un hecho del que fui testigo y que cambió su 
forma de actuar, fue en vísperas de la elección estatal del 2010, antes de que se conformara la coalición 

Compromiso por Puebla, cuando recibí una llamada de sus colaboradores que me pedían les diera detalle para 
llegar a un restaurante que se encuentra al final de avenida Juárez, por cierto, de comida italiana y medio difícil 

de ubicar, fue mi intención orientarles porque me señalaban que mi compañero de partido —el senador Carlos 
Sotelo— tenía una comida y ya iba retrasado y perdí contacto con ellos, me quedé un tanto preocupado por si 
mis instrucciones para llegar al lugar habían sido claras y como yo vivo a sólo unas calles de ese lugar y desde 
mi automóvil se visualiza parte de ese negocio, puse atención si ya se encontraba el senador, buena fue mi 
sorpresa al verlo ya sentado compartiendo la mesa con los más importantes funcionarios del gobierno 

marinista. 
¿Qué se trató esa tarde?, no lo sé, lo que sí sé es su rotundo cambio de comportamiento volviéndose un palero 
más del candidato del PRI, Javier López Zavala, encabezó tras bambalinas a un supuesto candidato legítimo 
que se oponía a la coalición exitosa que formamos, apoyó abiertamente a todos los que se decían perredistas y 
estaban en contra de una unión electoral PRD-PAN, bueno hasta renunció a Nueva Izquierda y formó una 
corriente de opinión más chiquita que una bacteria. Y le fue muy mal a él y a los que lo impulsaban, el 
resultado todos lo conocemos. Ahora en una actitud francamente radical demanda un acuerdo de todos los 

consejeros nacionales, que ya queremos estar trabajando en la elección del 2012 y nos retrasa en estas 
acciones, ¿a quién beneficia este resolutivo?, pues nada más y nada menos que al PRI, ya que quieren a un 

PRD distraído con una desgastante elección interna y no que estemos enfocados en los trabajos para lograr una 
amplia coalición opositora que venza a Peña Nieto. Pero lo que deseamos es que de la misma manera que sus 
acciones perjudicaron a López Zavala y compañía en Puebla. Ahora será a Peña Nieto a nivel nacional el que 
afecte con estos hechos y que el senador Sotelo sea una especie de antónimo de los efectos de una pata de 

conejo para el PRI.     
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/desdelaizquierda/2011/septiembre/colum-desdelaizquierda-
020911.php 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Se inició el mes patrio 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, acompañado del presidente de la Gran 
Comisión del Congreso, Guillermo Aréchiga y del presidente del Tribunal Superior de Justicia del 

estado, David López Muñoz, presidieron el acto de izamiento de la bandera nacional en el zócalo, 
ayer en la mañana, con lo que se inició el mes de la patria. 

La Secretaría General de Gobierno, por su parte, anunció que tomará medidas en todos los municipios del 
estado para garantizar la seguridad de los ciudadanos durante las celebraciones patrias, desde el cuidado y 
vigilancia de los comercios y talleres dedicados a vender y elaborar fuegos artificiales, hasta la vigilancia 
coordinada con las autoridades municipales, para evitar hechos de violencia. En esto participarán todos los 
elementos de Protección Civil y la Policía estatal y municipales. 

Por otra parte, los regidores del PRI y del Verde Ecologista, en un comunicado hacen saber su apoyo a las 
medidas que para garantizar la seguridad de los poblanos, ha adoptado el gobierno del estado. 
Hacen una dura crítica al gobierno municipal de esta capital, encabezado por Eduardo Rivera Pérez, por 
haber sido el último en reaccionar ante el peligro que amenaza a los poblanos y negarse a colaborar 
coordinadamente con las autoridades del estado, como ellos lo habían solicitado desde hace tiempo. 
Dicho comunicado lo firman los regidores: Julio César Sánchez Juárez, Lourdes Dib y Álvarez, Sandra 
Montalvo, Octavio Castilla y María de la Luz Ramírez.  

Empieza a tomar forma el Seguro Popular 
Por lo menos en Puebla, esa fantasía del expresidente Vicente Fox Quesada, denominada Seguro 
Popular, que continuó con el presidente Felipe Calderón, ya empezó a tomar forma. 

Ayer, el gobernador puso en marcha un magnífico hospital, construido en la administración pasada pero que, 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/desdelaizquierda/2011/septiembre/colum-desdelaizquierda-020911.php
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por carecer de agua, de médicos y de planta eléctrica para emergencias, era un ―elefante blanco‖. 
Una vez reestructurado por la actual administración, ha quedado como el mejor hospital de la zona sur de la 
entidad, con 45 camas, 4 especialidades, 13 consultorios médicos y un personal entre médicos, enfermeras, 
administrativos y de servicio, de 141 personas. 

Brindará servicio a 17 municipios de la región como Chietla, Tepeojuma, Huehuetlán el Grande, Tlapanalá y 
otros. 
Es el primer hospital de su tipo que inicia sus actividades en la entidad y con el que arranca el programa de 
salud del actual gobierno estatal, cuya meta, según dijo el propio gobernador Moreno Valle, será levantar, 
antes de que finalice este año, la bandera blanca de cobertura universal de salud, para lo que se está 
acelerando la reestructuración de los hospitales de Zacapala, Cuetzalan y Tetela de Ocampo, que pronto 

entrarán en funcionamiento. 
Dijo el gobernador que en estos hospitales se proporcionará atención médica, hospitalaria, de especialidades y 

se darán medicinas. Las que no existan en la farmacia de los nosocomios podrán ser adquiridas en las 
farmacias particulares mediante un vale que pagará el gobierno. 
Para el sostenimiento del hospital de Izúcar que entró en servicio, se ha autorizado un presupuesto de 75 
millones de pesos anuales.  
No interesa el Informe en Puebla 

Ayer, de acuerdo con lo que establece la ley, el presidente de la República entregó, a través de su 
secretario de Gobernación, el Quinto Informe de Gobierno y hoy se espera un mensaje del 
presidente, desde un acto especial que tendrá lugar en el Museo de Antropología de la ciudad de 
México. 
Al acto de referencia, irán representaciones de diversos sectores y partidos, entre ellos el de la CNC de Puebla. 
El dirigente del PRI estatal, Juan Carlos Lastiri Quirós, consideró que el Quinto Informe de Gobierno no 
tendrá nada de interés para la población, que no sea la de conocer su trágica realidad: aumento de la pobreza 

y de la pobreza extrema, desempleo, alta dependencia alimentaria, pero sobre todo un clima aterrador de 
inseguridad, que ha descompuesto el tejido social de numerosas entidades del norte y del sur del país. 

Por más que el gobierno federal se empeña en pintarnos un México color de rosa, dice Lastiri, la terca realidad 
se impone. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/septiembre/colum-pulso-020911.php 

 
 
 
 
 

 
 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
El otro discurso  
Fuera de contexto, las palabras pronunciadas por el gobernador Rafael Moreno Valle el martes en San Francisco 
Totimehuacán no se comprenden bien; revelan, sí, la existencia de un nuevo episodio de desavenencias entre 

su emisor y el presidente municipal Eduardo Rivera, pero no evidencian sus motivaciones y por lo tanto dan pie 

a la especulación. 
"Para esta obra", arrancó Moreno Valle en el inicio de los trabajos de remodelación del bulevar Lafragua, "se 
destinaron recursos del (gobierno del) estado". 
"Aquí", continuó, "no hay un centavo de aportación del ayuntamiento (de Puebla)". 
"Estamos viendo las grandes obras en la capital del estado", remató, "pero también vemos con preocupación 

que a veces se olvidan las juntas auxiliares. Yo regreso hoy a esta junta auxiliar no a hacer obras pequeñas, 
sino a hacer obras que van a cambiar el rostro de esta junta auxiliar". 
Vistas así, sin contexto, estas palabras muestran a un pugilista ávido de combate que se aventuró a tirar el 
primer golpe. 
Sin embargo, no es así. 
Dos días antes, en esa misma junta auxiliar, otro discurso, emanado de un personaje diferente, fue el causante 
de las expresiones morenovallistas. 

"Hay personas que minimizan el impacto de estas obras (la pavimentación de calles); yo estoy convencido que 
la ciudad que queremos no se construye solo con grandes obras, (sino que) son necesarias acciones que 

transformen directamente la vida diaria de los poblanos, por eso venimos aquí a entregarles este servicio 
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básico". 
¡Zas! 
Alguien escuchó estas palabras, repito, pronunciadas también en San Francisco Totimehuacán, pero dos días 
antes, e interpretó que fueron lanzadas para aludir al mandatario. 

Las expresiones "personas que minimizan", "grandes obras" y "que transformen directamente la vida diaria de 
los poblanos" fueron definidas como agresiones en el búnker morenovallista. 
Y sí, adivinó usted, quien profirió esas frases fue el mismísimo Eduardo Rivera, el domingo, mientras 
inauguraba la pavimentación de la calle número 100 en esa junta auxiliar del sur oriente de la ciudad. 
¿Qué ocurrió entonces el martes? 
Que, como argumentan en Casa Aguayo, el gobernador solo hizo acuse de recibo. 

¿Y lo de los policías? 
Eso responde, como reza el clásico, a otra historia... 

 *** 
La derrota electoral del 2010 ha estado haciendo milagros en el PRI. 
Los comensales del Camino Real de La Vista fueron testigos ayer de dos encuentros que se hubieran antojado 
complicados en otros tiempos. 
Protagonistas del primer encuentro fueron Enrique Doger y Alejandro Armenta, quienes se sentaron a 

desayunar en ese hotel de la Vía Atlixcáyotl a las 8:30 horas. 
Una hora más tarde hicieron lo propio la ex presidenta municipal de Puebla, Blanca Alcalá, y el ex candidato a 
gobernador Javier López Zavala. 
Claro está que no hubo micrófonos ocultos que revelaran lo que hablaron entre ellos, en corto, pero según 
explicaron después, ambas charlas habrían sido motivadas por el deseo compartido de recuperar la unidad 
extraviada en el pasado. 
El punto en común que comparten estos cuatro priistas es su aspiración por llegar al Senado de la República. 

Lo curioso es que ahora sí pueden sentarse para hablar de frente y sin descalificaciones. 
*** 

Junto con el ex gobernador Manuel Bartlett, otro priista que podría ser postulado a un cargo de elección 
popular por Movimiento Ciudadano (antes Partido Convergencia) es precisamente un alumno suyo, un político 
que ocupó la Secretaría de Gobernación en su sexenio y que además es notario público. 
Así es, Carlos Meza Viveros, todavía dirigente del Comité Municipal del PRI de Puebla, también está en tratos 

con la gente de Andrés Manuel López Obrador para ir en la lista de candidatos del 2012. 
Imagine un mitin proselitista con Bartlett y Meza juntos, en campaña. 
Seguro que varios de sus rivales resultarían damnificados. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 
(En punto) 
 
Ardelio Vargas y Amadeo Lara dieron cátedra, ayer, de lo que es un buen trabajo de relaciones públicas. 
Los secretarios de Seguridad Pública del gobierno del estado y del Ayuntamiento de Puebla se dieron juntos un 

paseo por el zócalo para mostrar a los representantes de la prensa que no hay ningún problema entre ellos y, 
por tanto, que tampoco lo hay entre las administraciones en las que trabajan. 

Ambos funcionarios se vieron conversadores y contentos y hasta un fuerte abrazo se dieron frente a las 
cámaras. 
Eso demuestra que además de entrarle a los trancazos con los delincuentes también son buenos para las 
relaciones públicas, la diplomacia y la política. 
Ahora estaría bien que transmitieran parte de ese talento a sus superiores. 

Por aquello de las dudas. 
*** 
Lo mencionábamos en este mismo espacio hace poco más de un mes: "Parece que va en serio lo de mejorar la 
calidad educativa en Puebla", al comentar el problema de las escuelas sin validez académica oficial. 
Y eso es casi un hecho, porque la SEP estatal, de acuerdo con lo dicho por el secretario Luis Maldonado 
Venegas, tiene "en capilla" a cuando menos 12 instituciones privadas, por operar sin Reconocimiento de Validez 
Oficial de Estudios (Revoe). 

Dicho sea de paso, esos planteles, aunque se amparan por estar tramitando ese reconocimiento, están a un tris 
de ser cerrados. 
Si recordamos, una institución sin Revoe está imposibilitada para registrar títulos ante la Dirección General de 

Profesiones, y por consiguiente no tiene la posibilidad de solicitar cédulas profesionales, lo que afecta 
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directamente a estudiantes que necesitan de esa responsiva para validar sus conocimientos prácticos, como 
sucede con los graduados en áreas de la salud o las ingenierías. 
Si esas escuelas son clausuradas, serán cientos de egresados los directamente afectados, eso tan sólo si es 
únicamente una generación.  

El problema se agravará si han sido varias las generaciones de egresados de cada una de esas escuelas. 
Por ello esos jóvenes podrían ver como esos años de esfuerzo y sacrificio económico se esfuman en un 
instante. Qué ocurrirá. 
Pronto lo sabremos. 
Lo que es un hecho es que ahí no tiene que terminar la tarea de Maldonado. 
Además de esas 12 instituciones que carecen del Revoe, seguro que son muchas más las que, a pesar de 

tenerlo, imparten una calidad deficiente y carecen de infraestructura adecuada para impartir educación 
profesional. 

Esas son las famosas "patito". 
Y esperamos que sean las que sigan en la lista de la SEP. 
*** 
Empieza septiembre, y como lo marca la Ley que crea el Consejo de Cultura, este mes tendría que llevarse a 
cabo la segunda sesión ordinaria del Consejo Ciudadano del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de 

Puebla (CECAP), sin embargo, circula la versión de que no habrá como tal una sesión con todos los 72 
miembros del mismo. 
En lugar de ello, Saúl Juárez Vega, secretario ejecutivo de ese organismo, realizará encuentros con cada uno 
de ellos para trabajar los temas de manera particular. 
No es por querer grillar al funcionario, pero eso no es lo dice el Artículo 23 de la referida ley, que establece que 
el Consejo Ciudadano debe de sesionar cada tres meses de manera ordinaria, y de manera extraordinaria las 
veces que sea necesaria.  Y la última ocasión que se realizó una sesión ordinaria fue en junio, por lo que ahora 

toca de nuevo. 
Esperemos que se le ponga fecha. 

*** 
Qué triste que sean los policías, el símbolo de seguridad y vigilancia, los que más tengan miedo en esta ciudad. 
Ellos no temen a los asaltantes o a los criminales pero sí son objeto de represión por parte de sus superiores. 
Los uniformados tienen prohibido hablar con los medios de comunicación; si lo hacen, pueden ir al "tambo" 

hasta 36 horas o, lo peor, perder sus empleos. 
Así es, los policías son víctimas de intimidación y represión por lo que se denuncia como mandos corruptos que 
se enriquecen por sus corruptelas. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
 

(El Mapache) 
 

Totalmente @RafaGobernador 
Con pena y dolor les manifestamos el sensible fallecimiento de Puebla como identidad local; ya a partir de 
ahora, todo lo que se mueva en territorio poblano deberá ser ―totalmente… Rafa‖. 

El interés del que habita en la restaurada Casa Puebla por mimetizar a todos los poblanos en una extensión de 
su propio proyecto personal, que no de estado, lo ha llevado por una serie de derroteros que, lejos de sumar, 
le está restando… y gacho. 
Esta semana fuimos testigos del nacimiento de las ―juventudes rafarianas‖ con la instauración de un 

esperpento llamado ―uniforme único‖ que ostenta en su parte superior derecha el logotipo que los sesudos 
creadores de la imagen se fusilaron del programa de televisión ―Netas Divinas‖ y que nos quieren empujar a 
fuerzas como ―la identidad poblana‖. 
El pretexto del nuevo gobierno por imponer este chalequito azul con su letra escarlata en el pecho es que así se 
abatirán costos en beneficio de los padres de familia, cosa que no es cierta porque si esa fuera la intención, se 
repartiría gratis en los colegios y no tendrían el simbólico costo de 150 pesos, cantidad que muchos 

paterfamilias a duras penas y pueden juntar. 
Dicen los enterados que, además del chalequito en cuestión, los niños tendrán que llevar un frasco de gel 
―moco de gorila‖ para relamerse los cabellos, y que en las mañanas, después de la ceremonia cívica y de los 
honores a la bandera mexicana, tendrán que levantar su mano derecha y saludar a una foto gigantesca del 

Señor, al más puro estilo maoísta. 
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Por si fuera poco, ya se supo que todas las escuelas públicas tendrán que ser pintadas de color azul cielo y sus 
fachadas también tendrán el mentado logo. 
Y es que tal parece que no es suficiente con que los funcionarios del primer círculo ya lambisconeen peinándose 
igual, hablando igual, vistiendo igual, y que todos al unísono digan ―¡Gracias Rafa!‖, que ya de por sí es 

ridículo, porque aunque caminen como pato y graznen como pato, pues no… Pato sólo hay uno. 
Para abonarle más al chisme, le cuento que ya me confirmaron la versión de que a los burócratas del estado, 
los que quedan, también los quieren vestir a todos iguales, ya sea con chalequitos, playeras tipo polo, camisas 
blancas y pantalones y faldas azules, todas claro, con el característico loguito. 
Ante todo esto resulta irónico, sin embargo, que haya dependencias del mismo gobierno que no se hayan 
cuadrado a la nueva simbología y aún ostenten el logotipo del gobierno marinista, ese al que, por consigna, se 

debe odiar con todo el corazón. 
Si no me cree,  dese una vuelta por la antigua correccional de menores infractores, mejor conocida como 

―Granja López Mateos‖, que hoy ostenta el rimbombante nombre de ―Centro de Internamiento Especializado 
para Adolescentes‖ (oseaaa… ). ¿Y después de esto qué? 
¿Persecuciones y exterminio?, ya iniciaron con la razzia de marinistas y medios incómodos. 
¿Desfiles megalómanos?, ya preparan una gran fiesta para el 5 de mayo, con una gran exhibición de poder y 
obras faraónicas. 

¿Expansión del territorio?, no olvidemos que arrasaron con el Congreso y tienen maniatados a (casi) todos los 
alcaldes. Más allá de lo burlesco que parezca el caso, lo cierto es que es un exceso el que se pretenda unificar a 
un solo criterio, a una sola ideología, responder a una sola norma, sin más fundamento que el absurdo culto a 
una personalidad, pues muy poco tiene de gobernabilidad o, como dicen los neo eruditos, de gobernanza. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7069:totalmente-
rafagobernador&catid=63:el-mapache&Itemid=81 

 

(El Pulso Mediático)  

 
Tomado de referencias en televisión, radio, internet, prensa y revistas a nivel local y nacional; no es una 

encuesta. La medición se realizó del  25 de Agosto al 1 de Septiembre de 2011 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7069:totalmente-rafagobernador&catid=63:el-mapache&Itemid=81
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http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7068:el-pulso-

mediatico&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80 
 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Pérez Jácome por Cordero y Lozano a la Oficina de la Presidencia (Cambios y Rejuegos)  
Ernesto Cordero siempre sí dejará la Secretaría de Hacienda para dedicarse de tiempo completo a su 
precampaña por la candidatura del PAN a la Presidencia de la República, por lo que ya no le tocará negociar el 
Presupuesto 2012. 
Quien sí lo hará desde esa posición será Dionisio Pérez Jácome, quien se desempeña como Secretario de 

Comunicaciones y Transportes. 
Versiones periodísticas aseguraban hasta hace unas horas que José Antonio Meade, secretario de Energía, sería 
el probable sucesor de Cordero. 
Fuentes confiable ligadas a Los Pinos señalaron que su filiación priista lo eliminó de la carrera por Hacienda. 
Quien llegará en lugar de Pérez Jácome será Gerardo Ruiz Mateos, actual Jefe de la Oficina de la Presidencia de 
la República, posición que asumirá Javier Lozano Alarcón, secretario del Trabajo. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7068:el-pulso-mediatico&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7068:el-pulso-mediatico&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80
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En una de esas, el propio Meade sería el sucesor del poblano. 
Los cambios esperaban una fecha clave: el Quinto Informe del Presidente Calderón. 
En las próximas horas, al decir de las fuentes, habrán de concretarse los enroques. 
Una más: Cordero sabe que entre más se postergue su salida de Hacienda más complicado será su crecimiento 

en las encuestas. 
Razón no le falta. 
De Deserciones. Manuel Bartlett era gobernador de Puebla cuando le propuso a Paco Fraile, a quien le tenía un 
especial reconocimiento, que se pasara al PRI y que, en consecuencia, abandonara las filas de Acción Nacional. 
La respuesta de Fraile no se hizo esperar: 
―No, Manuel. No puedo cambiar de caballo a mitad del río porque me mojaría las nalgas‖. 

Hoy que la salida de Bartlett del PRI -para incorporarse a las filas de López Obrador- es prácticamente un hecho, 
la frase de Paco adquiere una contundencia brutal. 

Sobre todo en el tema de las nalgas mojadas. 
Diría el clásico: ―Cada quien las suyas‖. 
¿Y es que quién le podrá creer a Bartlett en su nuevo disfraz cuando se ponga a atacar al partido que le dio 
todas sus posiciones durante tantas y jugosas décadas? 
Transparencia, Gastos y Berrinches. Desde ayer todo mundo puede enterarse de los gastos que se hacen al 

interior del Congreso del Estado de Puebla. 
Esto significa que quien entre al nuevo portal de internet del Congreso (www.congresopuebla.gob.mx) podrá 
tener información detallada de sueldos, compensaciones, apoyos, contratos y todos los manejos administrativos 
que ahí se den. 
Tiene razón Guillermo Aréchiga Santamaría, presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, 
cuando dice que ―con estas medidas el Congreso de Puebla se coloca a la vanguardia en materia de 
transparencia y rendición de cuentas al poner a disposición de la ciudadanía el informe  preciso de percepciones 

mensuales de diputados, directores y todo el personal que labora en el Congreso, incluyendo personal de base, 
de confianza, y de honorarios‖. 

Con esto, es claro, se combate la discrecionalidad que hubo en anteriores legislaturas, en donde los diputados 
recibían distintas compensaciones, dependiendo de sus ―negociaciones políticas‖, como era el caso de José Juan 
Espinosa, quien se tiraba al piso y para calmar sus berrinches le daban lo que pedía y más. 
Ahora hay un trato parejo para todos. 

El diputado Aréchiga hizo pública, además, su declaración patrimonial desde el mismo portal, pese a no estar 
obligado por la Ley. 
Nuevos Productos de Sexenio. A partir de hoy usted podrá ver el primer ejercicio de Sexenio TV en nuestra 
página. 
Se trata de una entrevista que Natalia Alcocer y quien esto escribe le hicimos a Fidel Herrera, ex gobernador de 
Veracruz. 
(Dicha entrevista también la podrá encontrar en el número 4 de la Revista Sexenio que ya empezó a circular). 

He aquí un pequeño adelanto de la conversación con el hombre que gobernó Veracruz: 
―MAM: Usted, en su momento, fue el gobernador mejor evaluado de este país, al grado de que el PAN le lanzó 
una ofensiva brutal. Lo ligaron al crimen organizado y dijeron que usted era el Z-1. 
―FH: Esta afirmación sin fundamento alguno, parte de una estructurada estrategia de guerra sucia que han 

mantenido mis opositores, pero que no ha tenido el impacto que esperaban. Esto es por una sencilla razón, 
porque la gente sabe de verdad quién es quién, lo que hace, lo que tiene y lo que dice. Esa estrategia de diseñar 
un mecanismo para asociarme al crimen organizado y decir que los secuestros los propiciaba el mismo 

gobernador cayó por su propio peso. A cada ―abducción‖, como ellos le llamaban a los secuestros, yo me reunía 
de inmediato con los familiares y logramos todos los rescates con vida. Y cuando les iban a decir: ―No, hombre, 
eso te lo hacían los Zetas por cosa del gobernador‖, la respuesta de ellos era: ―No puede ser porque el 
gobernador los agarró aquí y él pagó el rescate. 
―(...) Manipularon electrónicamente mis palabras cuantas veces quisieron. En un discurso dirigido a la atención 
de la ciudadanía durante del huracán Stan, en vez de ―albergues‖ decían ―casillas‖. Donde decía ―entregarles los 

recursos para comprar las despensas‖, ellos pusieron "para comprar los votos". Todo lo cambiaron. 
―Después, en la elección para sucederme en el gobierno, maquilaron grabaciones para enfrentarme con 
comunicadores o con el otro candidato. Y luego otra serie de cosas que no salieron a la luz. ¿Cual es el antídoto? 
Pues abrirse en canal. A todas las bandas criminales de todas las denominaciones las combatimos.‖ 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2318 

 
 

http://www.congresopuebla.gob.mx/
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(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Moreno Valle, al reencuentro de los panistas 

Que este viernes los más de cien consejeros estatales del PAN se reunirán a comer con el 
gobernador Rafael Moreno Valle en el restaurante Bodegas del Molino, en un intento por demostrar que 
el Ejecutivo mantiene buenas relaciones con los miembros de su partido y que las divisiones que se dieron 
durante el proceso de renovación de este órgano colegiado del blanquiazul son cosa del pasado. 
Esta reunión será previa a la sesión de instalación del Consejo Estatal que tendrá lugar el sábado en un 

hotel del parque industrial Finsa, y en la cual Juan Carlos Mondragón Quintana rendirá su informe 
como presidente del CDE por el semestre enero-junio de 2011, y serán electos los integrantes de la 

Comisión Permanente y de las comisiones de Orden y Vigilancia. 
A la comida están convocados los 96 miembros electos del Consejo Estatal, así como los 10 consejeros 
ex oficio y vitalicios. 
Entre algunos consejeros existe cierto morbo por saber si a la comida acudirá la principal crítica de la 
gestión morenovallista, Ana Teresa Aranda Orozco, y si ésta y el gobernador aprovecharán la ocasión 
para zanjar sus diferencias y desencuentros. 
Pero también por registrar cómo se saludarán —si es que lo hacen— y qué se dirán el dirigente estatal 

Juan Carlos Mondragón y dos de sus principales detractores dentro del partido: el senador Ángel 
Alonso Díaz Caneja y el ex diputado federal y actual delegado de la SCT, Roberto Grajales Espina. 
*** 
Aunque hasta el cierre de esta columna aún no existía un acuerdo sobre quiénes integrarían las comisiones 
de Orden y Vigilancia del Consejo Estatal del PAN, trascendió que a la primera podrían llegar Miguel Abad 
Carrillo http://mx.linkedin.com/pub/miguel-abad-carrillo/22/1a4/897 y Eduardo Morales Garduño, y en la 

segunda Guillermo Velázquez Gutiérrez y Leonor Popócatl Gutiérrez. 
*** 
Simón dice: ―Si no podemos poner fin a nuestras diferencias, contribuyamos a que el mundo sea un lugar apto 
para ellas.‖ John Fitzgerald Kennedy (1917-1963) Presidente y político estadounidense 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Raymundo Garcia Garcia) 
 
La guerra, la seguridad jurídica y el pacto 

El reclamo del fin de la guerra no se debe confundir con la complacencia o el retiro del Estado, en 
tanto Estado de derecho al cual le asiste el ejercicio legítimo de la violencia, de la fuerza. Mientras 
que la propuesta foxista de –pactar y hasta amnistiar al crimen organizado, sí raya en el absurdo de 
la existencia de todo Estado, entendido como comunidad políticamente organizada. 
El reclamo de declarar el fin de la guerra en contra del crimen organizado, se da en razón de una consecuencia 
natural del hecho de haber sido declarada formalmente por el presidente de la república en un acto 

protocolario, ante testigos militares del mundo, en el contexto de la celebración de. CXLV aniversario del triunfo 

de la Batalla del Cinco de Mayo de 1862. Ahí, a seis meses de inicio de la presente administración presidencial 
– la guerra- como concepto político fue convertida en política pública para frenar al crimen organizado. Sobre el 
concepto se debatió suficiente, el cuestionamiento más marcado fue el hecho de que con la declaración de 
guerra, a los criminales se les otorgaba un estatus de grupo beligerante, cuando en realidad eran simples 
criminales; pero no obstante las críticas, el poder público federal se impuso por continuar la lucha. Es más, 
dentro del contexto de las críticas a la guerra, los críticos al presidente de la república voltearon a calificar a 

México como un Estado fallido. 
Por supuesto que después del debate generado en torno al concepto de Estado fallido y de ubicar a México 
lejos de los niveles de gravedad para los institucionalistas y muy grave para los críticos; con el impulso de una 
nueva ley de seguridad pública nacional, en la cual dentro de una república federada (de federalismo dual) se 
impulsa por el gobierno de la república un mando único federal y treinta y dos mandos estatales, intentando 
aniquilar la histórica lucha por el municipalismo mexicano, la cual se encuentra paralizada y no sólo porque el 
PRI se oponga, sino porque el movimiento social encabezado por el poeta Sicilia, abierta y directamente está 

en contra. En el inicio del primer periodo ordinario de sesiones del tercer año de la LXI legislatura federal, se ve 

http://mx.linkedin.com/pub/miguel-abad-carrillo/22/1a4/897
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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poco alentador en camino a re-institucionalizar la vida nacional mexicana abriéndose un camino nada alentador 
hacia el futuro inmediato si no existe la voluntad política de escuchar a todas la voces ciudadanas. 
Por supuesto que pactar con criminales representaría momentáneamente la derrota del Estado, lo mismo 
representaría pensar en la irracional idea de amnistiar a criminales. Empero, porque no pensar en impulsar 

acciones para restablecer la descomposición  institucional puesta de manifiesto en el lenguaje doble de la 
existencia inexistencia de la guerra, esta tarea es única y exclusiva del presidente de la república y de nadie 
más. Sí la CONAGO, a través de la decisión responsable de los gobernadores han apuntalado la autoridad del 
presidente y han asumido el compromiso de responsabilizarse a fondo de la seguridad pública en las entidades 
federativas, debe asumirse el reto de cancelar el concepto de guerra e incursionar de forma responsable en una 
histórica lucha en contra de todo acto de corrupción que se vislumbre dentro de los tres niveles de gobierno, 

como un camino para recomponer la desinstitucionalización del Estado mexicano. 
Porque si desde la cúpula del poder el principio de constitucionalidad y de legalidad no se acata: si el consejo 

del IFE está incompleto; si los actores con responsabilidad pública soterradamente vulneran al artículo 134 
Constitucional; si policías o comandantes  se les encuentran armas prohibías y no se sanciona o se sancionan 
poquito, la descomposición lamentablemente seguirá erosionando el principio de seguridad jurídica y esto no 
tiene más camino que una situación caótica. Ojalá este artículo esté totalmente equivocado. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16227:la-guerra-la-seguridad-jurídica-

y-el-pacto&Itemid=334 

 
 
 
 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

El terrenito de 2 millones de Arango 
Traje gris. 
Corbata roja. 
Camisa blanca perfectamente planchada. 
Zapatos boleados. 
Peinado. 
Bañado. 

Y –diríase- acicalado. 
Como en los mejores tiempos del Imperio Marinista. 
Así se presentó ayer, alrededor del medio día, Alfredo Arango con el notario. 
Con el señor licenciado actuario y notario número 31, Rafael Gutiérrez Martínez. 
En la oficina ubicada en 9 Sur 2510. 
¿El motivo? 

Cerrar la compra de un terreno. 
Vamos: un terrenito de poco más de 1,300 metros cuadrados de superficie. 

La firma de los documentos quitó cerca de media hora al ex director del ISSSTEP y ex secretario de Salud 
en el pasado sexenio, el sexenio de su compadre, amigo y cómplice, Mario Marín. 
Arango estaba feliz 
Radiante. 
Y es que no todos los días se puede comprar un predio de esas dimensiones. 

Y menos pagar en efectivo, ante los ojos sorprendidos de varios testigos, los 2 millones de pesos que costó 
el terreno. 
Sí, en efectivo, como magnate. 
Un detalle: 
A la hora de contar los billetes, el ex funcionario detectó un faltante. 
Por alguna razón, 4 mil pesos exactos lo separaban de los 2 millones y del cierre de la transacción. 
Tuvo que mandar por ellos, con un propio, para cerrar la cifra total establecida por el vendedor.  

El mensajero no tardó demasiado. 
Arango pudo por fin estampar su firma y antes de las 1 de la tarde, salir como pavo real de la notaría. 
Orondo. 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16227:la-guerra-la-seguridad-jurídica-y-el-pacto&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16227:la-guerra-la-seguridad-jurídica-y-el-pacto&Itemid=334
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Hinchado de orgullo. 
Y se fue caminando. 
Con su impunidad a cuestas. 
Con el patrimonio creciendo sin ningún rubor. 

El pellejo a salvo. 
Y una sonrisa de oreja a oreja. 
¿Quién dijo que los marinistas sufren en tiempos del morenovallismo? 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/  

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
Lalo Rivera, ¿presunto culpable?  

Vamos a ver: si la hay, a quién le falla la estrategia política, ¿al gobernador o al alcalde de Puebla o de plano a 

los dos?  
Sea cual fuere la respuesta, no importa el cargo o nombre del que tenga la culpa o le asista la razón. Al final 
del día la sociedad saldrá perjudicada si acaso persiste lo que pudo haber sido desde un berrinche hormonal 
hasta la estrategia política, rencilla personal o resabio partidista por los motivos que usted quiera y mande. De 
ello darán cuenta los poblanos, y el culpable del diferendo (mismo que se ha ido agravando conforme pasan los 
días) será arrastrando hacia el desprestigio sin importar, que conste, el cargo que ostente: presidente 

municipal o titular del poder Ejecutivo.  
Bueno, eso es digamos que a mediano plazo. ¿Y si antes de que concluya la gestión de Eduardo Rivera Pérez, 
ocurre un percance grave derivado del retiro de la policía adscrita al Ayuntamiento de Puebla? ¿Quién sería el 
culpable: el que retiró a los efectivos o el que no supo defender su autonomía? Y aquí, con el permiso del 
lector, tenemos que pensar en el peligro que se cierne sobre las ciudades importantes del país, en este caso la 
de Puebla. Me refiero al riesgo que representa el crimen organizado, cada día más virulento y, al parecer, 
decidido a imponer su fuerza criminal. 

Escenarios probables  
Dentro de pocos días Eduardo Rivera Pérez y Rafael Moreno Valle Rosas presidirán la ceremonia del 15 de 
septiembre, el segundo dando el Grito y el primero acompañándolo como anfitrión y testigo de honor de la 
tradicional ceremonia cívica. Claro esto siempre y cuando el mandatario no se ausente o, como lo hizo ayer 
jueves 1 de septiembre que no asistió al inicio de las guardias a la Enseña Patria, simplemente rompa la 
tradición y por sus pistolas decida irse a ―gritar‖ a Ciudad Serdán, por ejemplo, nombrando al lugar que tanto 
quiere, la sede honorífica de los tres poderes del estado. 

 Ahora bien, si el Ayuntamiento está corto de vigilancia, la lógica nos induce a suponer que en una y otra 
posibilidades (se encuentre o no el mandatario) existe el peligro de que suceda lo mismo que pasó en el 2008 
en Morelia, Michoacán, cuando durante el Grito explotó una granada en pleno centro de la ciudad, artefacto que 
provocó ocho muertos y 90 heridos. O cualquier otro percance tan ―sonoro‖ y sangriento como aquel. 
 A quién le cargarían la mano, al presidente municipal que no protestó las decisiones del gobernador, o a éste 
que hizo gala de su autoridad. O si de aquí al día en que Rivera supla la merma de vigilancia ocurre un acto 

criminal de alto impacto mediático, ¿qué diría la prensa escrita y electrónica sobre este tema? ¿Soslayarían el 
de anteayer que fue un acto del poder a cargo de Moreno Valle?  

De una u otra forma quedaría mal, muy mal el poder político del estado de Puebla. Si no hubo vigilancia 
suficiente, dirán, fue por culpa del gobierno estatal. Y aquí tengo que volver a preguntar: ¿fue berrinche 
hormonal, estrategia política, rencilla personal o resabio partidista? 
Dejemos, pues, que el tiempo nos dé la respuesta. Mientras ésta llega le platico una anécdota que bien puede 
adaptarse para aplicarla en la vida política de México y, obvio de Puebla. La tomo del libro que regaló Milenio a 

sus lectores, obra que se llama ―Los Rothschild‖ y que se refiere a la familia judía cuyo trayecto y éxito 
financiero inició en Frankfurt, allá por el siglo XVIII: 
―Shalom Aleichem contó la historia de un pobre judío que fue a París desde Europa oriental con la intención de 
ver al barón de Rothschild, para lo cual tuvo que porfiar mucho tiempo con el reticente portero para que lo 
dejara entrar, lo que consiguió alegando que tenía una interesante proposición que hacer al barón. Por fin 
apareció éste: ‗Y bien, usted dirá‘, le dijo. ‗Señor de Rothschild, he descubierto un medio para hacerle 
inmortal‘, le explicó el hombre… ‗Continué, por favor‘, lo animó Rothschild. ‗Es muy sencillo. Si usted quiere ser 

inmortal, lo único que tiene que hacer es venirse a vivir a mi pueblo, Kasrielenke.‘ ‗¿Y esto por qué?‘ ‗Pues 
porque en Kasrielenke no hemos visto nunca morir a un hombre rico‘. 
Si el lector cambia el nombre de Kasrielenke por el de Puebla, podrá decir que acá no hemos visto nunca morir 

a un político con la fama íntegra. Y entonces, me pregunto: ¿para qué tanto pinche brinco estando el suelo tan 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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parejo? 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16966:lalo-rivera-¿presunto-
culpable?&Itemid=137 

 
(Rubén Moreno Medina) 
 

El adiós de un sexenio más  
Con la entrega del 5º Informe de Gobierno de Felipe Calderón Hinojosa, por parte del secretario de 
Gobernación, Francisco Blake Mora, al Congreso de la Unión, casi, casi ha terminado un sexenio más, tal vez 
sin pena ni gloria.  
De poco sirven los rollos grandilocuentes, discursos preparados y los gritos de algunos legisladores federales, 
que al inicio del periodo ordinario de sesiones, pasaron a tribuna solo para demostrar su protagonismo y no 

aportar nada, solo ellos se escuchan, porque los ciudadanos comunes ni enterados.   

Algunos comentan que se fueron como agua y pasaron tan rápido estos cinco años de gobierno del Presidente 
Felipe Calderón Hinojosa. El siguiente solo será de trámite, poco a poco se quedará en su soledad y su figura 
pasará a un segundo término.  
Fue un sexenio más que se nos va de las manos, una administración fallida o simplemente el PAN y Calderón 
Hinojosa, no pudieron gobernar y tampoco fueron capaces de conducir al país a un mejor puerto, la opinión 
pública juzgará su trabajo en el poder. 

 Esté 1º de Septiembre Acción Nacional cumplió  cinco años como gobierno, llevan casi dos sexenios  al frente 
de todos nosotros, la alternancia política en el 2000 les posibilito llegar a la Presidencia de la República, en el 
2006 aún les alcanzo y después de unas elecciones complejas y conflictivas nuevamente ganaron. 
Por más que quisiéramos ser optimistas y decir que la nación vive sus mejores tiempos sociales, políticos y 
económicos, es de verdad imposible.  
Hasta donde se puede mirar la realidad, abonaríamos que México no vive circunstancias graves como sucede 
en otros países del mundo, tampoco estamos al borde del colapso económico como sucede en Grecia, España o 

Italia, sin embargo en estos 11 años de un régimen diferente a los del PRI, las cosas poco cambiaron y el país 
no vive tiempos de bonanza, que bien lo pudimos hacer.  
¿Qué nos informará el Presidente Felipe Calderón? Me atrevo a decir que muy poco, salvo lo mismo que 
siempre hicieron los priistas, un formato lleno de cifras, datos inflados, obras por doquier y el presunto éxito de 
los programas sociales que lleva a cabo el gobierno federal para combatir la pobreza.  
Por más que le doy vueltas al asunto, para encontrar algunos hechos importantes y trascendentes de la actual 
administración, es imposible rescatar algo fundamental.   

Tengo la impresión  que su estrategia para combatir al crimen organizado y a los cárteles de la droga, se 
comieron estos cinco años.  
Todo su esfuerzo, su estrategia, tiempo, recursos económicos y su ―fe‖ como presidente estuvieron 
concentrados en acabar con la inseguridad en México. Cuando su partido y la élite gobernante se dieron 
cuenta, quedaron atrapados en una guerra que lleva más de 50 mil muertos y que no saben cuando terminará. 
 Vuelvo a pensar e imagino que por los hechos criminales sucedidos en Monterrey en donde perdieron la vida 

más de 50 personas, Calderón Hinojosa, en la ceremonia que llevará a cabo en el museo de Antropología e 
Historia de la Ciudad de México, enarbolará su lucha en contra de la delincuencia y llamará a la unidad de todos 

lo mexicanos. 
Algo no muy valido y honesto para estos momentos, más aún cuando la violencia por momentos arrecia con 
más fuerza en diferentes estados.  
Y como la ―jodida‖ coyuntura social y política nuevamente nos vuelve presa de ella, los grandes y graves 
problemas de la economía mundial que pesan sobre nosotros, pasan a un segundo término, total la guerra 

oficial del actual régimen en contra de los ―malosos‖ es más importante que enfrentar los efectos de una 
posible recesión económica, que sin duda ya se resiente en los bolsillos de la gente.  
Disminuir la pobreza entre los mexicanos, generar más empleos para los jóvenes, impulsar el desarrollo del 
país, fomentar la educación en todos sus niveles, llevar la cultura para todos y lograra la transición democrática 
entre otros pueden esperar, hoy lo fundamental es demostrar la ―unidad nacional de todos los mexicanos‖. 
Ahí están los mensajes mediáticos de la Presidencia de la República y las entrevistas exclusivas, quieren 
sensibilizar a la sociedad en su favor.  

Y para colmo ahora vemos el cinismo de los dirigentes nacionales de los tres principales partidos políticos (PAN, 
PRI, PRD), de sus coordinadores parlamentarios en el Senado de la República y la Cámara de Diputados, 
conmoviéndose con la desgracia de las víctimas de Monterrey, quienes además acuden raudos y veloces al 

llamado de Televisa para cerrar filas y consensar las reformas pendientes, como si no hubiese instituciones 
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legales y formales para hacer estos acuerdos legislativos. 
Imaginamos que nos dirá el presidente a los mexicanos: que no cederá y tampoco dará marcha atrás a su 
guerra en contra de la inseguridad. 
Valdría preguntarnos ¿que pensamos del actual gobierno?, ¿que hizo por los mexicanos?, ¿como estamos en 

estos momentos? y  ¿si mejoraron nuestras condiciones de vida?  
Fue otro sexenio perdido, lastima para el país y las generaciones venideras, quien sabe cuando aprenderemos 
o cuando saldremos adelante para poder reconstruir otra nación.  
Todos somos responsables de las condiciones  en las que nos encontramos, todo lo hemos permitido, el 
gobierno no tuvo la visión necesaria para sacarnos adelante, los partidos no han sido capaces de construir 
mejores alternativas para la sociedad, su lucha es solo por el poder mismo, el tejido social se sigue debilitando, 

y la impunidad y la corrupción siguen siendo parte de nuestros usos y costumbres.  
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16967:el-adiós-de-un-sexenio-

más&Itemid=137 
 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que ante la ausencia de una política cultural del sector público –pese a tener enquistado en la nómina al extitular 

de la Secretaría de Cultura, Alejandro Montiel Bonilla–, la Iniciativa Privada cubre ese vacío y pronto se 
cortará el listo de un nuevo Museo en el Centro Histórico de la ciudad capital. 
Con una colección de Leonora Carrington y con parte del acervo del Grupo Femsa –para una exposición 
permanente– los curadores se aplican a fondo para darle la sorpresa a Puebla con un nuevo espacio 
museográfico, de calidad internacional. En breve se hará el anuncio oficial. 
Que durante un recorrido por la Catedral de Puebla para conocer ―algunos de los espacios reservados del ícono 
artístico, histórico y arquitectónico‖ del ―arte virreinal‖, en la Sala Capitular de los Obispos se puede observar ya 

la pitura al oleo de un jovial Rosendo Huesca y Pacheco. 
Así como en la Sala de Gobernadores de Casa Aguayo, en la Catedral existe una Sala de los Obispos y en breve 
se realizará un acto oficial de develación, con la presencia de quien fuera el arzobispo y su sucesor, Víctor 
Sánchez Espinosa.  
La visita guiada a la Sacristía, Sala de los Gobelinos, Sala de Obispos, interior del Coro y Ochavo, no se la puede 
perder, invita la Secretaría de Desarrollo Económico y Turismo de Puebla. 
Que dónde están los combativos integrantes de la comunidad intelectual que se oponían a la obra del viaducto 

Zaragoza, luego de darse a conocer la resolución del Centro INAH, de Víctor Hugo Valencia, en torno de los 
permisos porque no se afecta la zona de monumentos históricos. 
Varios de los opositores a la obra de infraestructura vial tenían conocimiento pleno, a parte de los argumentos de 
defensa del patrimonio cultural, de un recurso jurídico para iniciar un juicio de amparo directo contra la obra, 
pero por alguna ―poderosa razón‖ no lo hicieron. 
Que el exsecretario de Gobernación federal y exgobernador del estado, Manuel Bartlett Díaz, sí está en la ruta 

electoral de Andrés Manuel López Obrador de aceptar la candidatura de fórmula por Puebla y en la lista 
plurinominal para acceder al Senado. 

Como buenos priistas, Bartlett Díaz y López Obrador tienen coincidencias ideológicas y políticas. Además del 
ADN del edén tropical en su estructura genética, los destacados políticos traen una alianza desde 2006. La 
eventual nominación va muy en serio, como lo adelantó don Gabo. 
http://impreso.milenio.com/node/9019097  
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Las “banderas”, a media asta 
Los riesgos que corren los periodistas como corresponsales de guerra no se comparan con lo que ocurre 
actualmente en México, donde no existe ninguna protección y hoy a cualquier trabajador de los medios de 
comunicación le pueden arrebatar la vida por ejercer su profesión. 
La anterior fue la primera reflexión del colega Iván Mercado, con la experiencia de cubrir para un medio nacional 

un conflicto bélico en Medio Oriente, al conocer el asesinato de dos mujeres periodistas en la ciudad de México. 
Al llegar a la redacción, me entero de que una de las víctimas es poblana y egresó de la escuela de Comunicación 
de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP).  

La UPAEP ―exhorta a las autoridades para contener la impunidad y ejercer la justicia a favor de todos los 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16967:el-adiós-de-un-sexenio-más&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16967:el-adiós-de-un-sexenio-más&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/node/9019097
http://impreso.milenio.com/
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mexicanos‖, exigencia que seguramente todos suscriben. 
La poblana Ana Marcela Yarce Viveros laboraba en la revista Contralínea que dirige Miguel Badillo, y fue hallada 
muerta junto con la periodistas independiente y exreportera de Televisa, Rocío González Trápaga. 
De acuerdo con el recuento del periodista Jenaro Villamil, con el asesinato de Humberto Millán Salazar, director 

del periódico digital sinaloense A Discusión, son ya 67 los comunicadores asesinados en lo que va del sexenio y 
81 desde el año 2000. 
Si la ―vieja guardia‖ de periodistas lleva consigo la carga por el asesinato del columnista de Red Privada, Manuel 
Buendía, las nuevas generaciones de comunicadores cargan con la impotencia por la muerte de 69 periodistas, 
sólo en el actual sexenio. 
Han sido asesinados, en diferentes circunstancias, periodistas de los estados de Chihuahua, Sinaloa, Tamaulipas, 

Nuevo León, Coahuila, Guerrero, Veracruz, Michoacán, Ciudad de México y, ahora, también de Puebla.  
Las tradicionales ―banderas‖ de consulta diaria de los impresos, utilizadas de manera cotidiana por quienes 

trabajamos en los medios de comunicación, están ―izadas‖ a media asta.  
http://impreso.milenio.com/node/9019094 
 
(Al Pie de la letra/ Rodolfo Rivera Pacheco) 
 

Niños-propaganda 
Me enteré hace unos días. Un buen amigo me informó que en la escuela –oficial, ―de gobierno‖– de su hijo, les 
habían mostrado el uniforme obligatorio que deberían portar los estudiantes. 
Y le llamó la atención que, además de pantalón (falda para niñas) y playera, los chamacos tendrían que portar 
ahora un chaleco azul. Pero con un detalle: llevaría, grande y visible, el logotipo del gobierno del estado. El 
mismo gobernador se encargó de presentarlo a todos. 
Pero… ¿no es un exceso ya? 

El logotipo no es el escudo oficial de Puebla ni tiene que ver en nada con él. Es una creación publicitaria para 
recordarnos que quien ganó las elecciones de 2010 fue Compromiso por Puebla y de ahí los colores de los cuatro 

partidos que la integraron. Igual que el logo partidista que usaron en dicho proceso comicial. 
No intenten disfrazar el hecho: Es un logotipo partidista, punto. 
Pero… ¿en los uniformes de centenas de miles de chamacos obligatoriamente? 
¿Usar niños como vehículos propagandísticos? 

El PRI ha aprovechado durante decenios el haber sido el primer partido con logotipo de identificación y ha mal 
usado perversamente los colores de la bandera. ¡Por eso siempre lo abominamos y criticamos! Y el PAN lo ha 
rechazado todos estos años. 
Pero ahora, y como la estrategia la usa un gobierno emanado del PAN y partidos comparsa… ¿ debemos 
aplaudirlo? 
¿Por qué antes era perverso y ahora es ―natural‖ y hasta agradable? 
Qué documentos, placas y oficinas sean tapizados con el logo narcisista (todo narcisista es un inseguro, eso sí), 

pasa. ¿Pero qué necesidad hay de que miles de niños lo porten obligatoriamente? 
Ni el malvado Marín lo hizo. 
En la Universidad, en mi clase de Propaganda y Opinión Pública, con el inolvidable politólogo español Juan Carlos 
Garcíade Polavieja y Piñerúa, aprendí un sencillo axioma: ―a mayores obras y realizaciones gubernamentales, no 

hace falta propaganda gubernamental‖. Característica de regímenes democráticos. ―A mayor propaganda 
gubernamental, menos realizaciones verdaderas de gobierno‖ Característica de regímenes autoritarios o 
dictatoriales. 

A Adolf Hitler y sus símbolos, Benito Mussolini o Saddam Hussein, los ciudadanos los veían en cada calle, poste, 
oficina, en escuelas, en parques, en desfiles… Primero con gusto y veneración, luego con preocupación… y al final 
con odio y hastío.  
Al rato van a inventar algún himno para alabar al soberano en turno. 
Y luego quizá empiecen las purgas contra los disidentes. 
Pero no, eso no puede pasar. Estoy exagerando, como siempre. 

http://impreso.milenio.com/node/9019101 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 

Aprietos municipales... 

http://impreso.milenio.com/node/9019094
http://impreso.milenio.com/node/9019101
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Me cuentan que las cosas en el ayuntamiento de Puebla, tras las últimas decisiones del gobernador del estado, 
Rafael Moreno Valle Rosas, no tienen nada contento al edil Eduardo Rivera Pérez. 
Muy al contrario, el desaire que le propinó el mandatario poblano, dejándolo solo en la ceremonia del inicio de los 
festejos patrios, fue la gota que derramó el vaso.  

Y es que el gobernador encabezó el evento para la foto pero no acompañó a presidente municipal a la colocación 
de los bandos solemnes en las sedes de los tres poderes del estado. Es decir, dejó a media la celebración del 
inicio del mes más mexicano del año con tal de no aparecer junto a Rivera.  
Ante esto, aseguran, el edil hizo expresiones nada cordiales sobre el titular del ejecutivo, quien decidió 
ausentarse para atender otras tareas pendientes en su agenda de trabajo. 
Empero, la mala racha de Eduardo Rivera no para ahí. 

Y es que a decir de algunos de los colaboradores del propio ayuntamiento, el gobierno municipal ya pintó su raya 
y por fin va a emprender acciones para demostrar que no está atado de manos ante nadie, mucho menos ante el 

gobernador del estado. 
Sobre todo cuando los errores cometidos por las distintas áreas de la Comuna han sido bien aprovechados por la 
oposición y por los detractores del primer regidor de la capital, sea quien sea, para intentar denostar y dejar mal 
parado a Eduardo Rivera. 
Y es que temas como el bacheo, la seguridad, la ejecución de programas sociales, la mala organización de los 

propios eventos encabezados por el edil, así como el golpeteo entre funcionarios municipales de primero, 
segundo y tercer nivel, han provocado desesperación y nervio en el equipo de trabajo más allegado a la 
presidencia. 
Gritos, sombrerazos, manotazos sobre la mesa y todo tipo de advertencias se han dado entre los integrantes del 
grupo más cercano a Rivera, los cuales atienden las dependencias clave del gobierno municipal. 
Se dice, incluso, que la desesperación de los altos mandos en la Comuna es tal, que los subordinados de áreas 
como desarrollo social, administración, comunicación, gobernación y hasta en las regidurías están hartos con la 

presión ejercida a su trabajo y a su desempeño. 
Y muchas son las anécdotas, casos y pasajes vistos en la Comuna poblana, los cuales demuestran que la casa 

municipal no está en orden. 
Una escena de reprimenda la protagonizaron el edil Eduardo Rivera y el regidor panista Matías Rivero Marines, 
quien reveló a los medios de comunicación que obtenía en su cargo un salario de 64 mil pesos mensuales, gracias 
a la buena voluntad del Cabildo poblano. 

Esto, por supuesto, generó un severo regaño de parte del presidente municipal, quien le reprochó no haber 
pensado antes lo que había dicho a los reporteros. El cabildante apenado, me dicen, lo único que hizo fue agachar 
la cabeza y aceptar el error. 
Empero, esto mismo sucede en otras áreas como la de gobernación, encabezada por Pablo Montiel Solana. 
Y es que en varias giras del edil, el titular de la dependencia encargada de mantener el orden en la capital ha 
llegado con aliento alcohólico. Es por ello que la avanzada y los reporteros de la fuente municipal le han 
recomendado a Montiel masticar unas pastillas para suavizar su aliento, o de plano mejor ni acercarse a Eduardo 

Rivera. 
Para variar, las respuestas de Montiel a quienes percibieron su tufo fueron de risa, toda vez que siempre ha 
reclamado la envidia a su persona.  
Esto, y muchas otras cosas más, han provocado en la Comuna que los nervios de los altos mandos estallen a 

cada momento. Y lo peor es que todo les pasa, ejercen un maltrato laboral y, regularmente, ni siquiera resuelven 
los problemas. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Aprietos-municipales...&id=1388  
 

(En tiempo real/Erick Becerra) 
 
Periodismo, profesión peligrosa  
Ayer trascendió la muerte de dos periodistas en la capital del país. 
La nota de EFE informó: ―Las periodistas mexicanas Marcela Yarce Viveros, de la revista Contralínea, y Rocío 
González Trápaga, quien trabajó varios años para la cadena Televisa, fueron asesinadas y sus cuerpos hallados 

hoy abandonados en un jardín en el sureste de la capital mexicana. 
El director de la revista Contralínea, Miguel Badillo, informó a EFE que las dos desaparecieron anoche y este 
jueves fueron halladas en un parque de la delegación Iztapalapa‖, señaló la nota. 
De acuerdo con contralínea.com.mx (web que por la noche estuvo fuera de línea) las comunicadoras fueron 
asesinadas entre la noche del 31 de agosto y la mañana de este 1 de septiembre. 

Marcela Yarce, era poblana y trabajó en la fundación de la Federación Nacional de Periodistas. Estudió en la 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Aprietos-municipales...&id=1388
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UPAEP, institución que reprobó anoche el asesinato y reprochó la falta de aprecio por la vida. 
La semana pasada diversas organizaciones, entre ellas la Sociedad Interamericana de Prensa, la Fundalex y el 
periódico Síntesis organizaron la Cumbre Hemisférica Universitaria Políticas Públicas para combatir la Impunidad, 
precisamente para encontrar políticas que inhiban las agresiones a periodistas. 

En el marco del encuentro, Gonzalo Fernando Marroquín, presidente de la SIP, calificó a México como el país más 
peligroso para ejercer esta profesión. 
Se conoce que suman ya 74 los comunicadores mexicanos que han perdido la vida desde el 2000. 
Mientras el presidente Felipe Calderón Hinojosa entrega su quinto informe de gobierno, la vulnerabilidad de los 
ciudadanos y en particular de los periodistas, una vez más queda en evidencia. 
La incapacidad de las autoridades federales y locales para dar garantías de seguridad a los mexicanos es notoria 

y no se ve para cuándo pueda modificarse esta realidad. 
Desde los corrillos: 

La Arquidiócesis de Puebla inició una campaña para la restauración de la Basílica Catedral de Puebla dado el 
profundo deterioro que presenta, por 70 años de descuido. 
Ya se han hecho algunas acciones como fumigación por termitas (con una inversión de 400 mil pesos) pero falta 
aún hacerlo en 12 capillas restantes. 
Las obras de restauración se efectuarán con recursos del gobierno federal, del estado y municipal, pero aún se 

desconocen los montos que se requieren. 
La tarde de ayer el ayuntamiento de Puebla organizó un recorrido por las zonas que nunca se abren al público, 
donde se observan joyas en obras de arte, que sin embargo, están en peligro por el abandono. 
Encabezados por el director de turismo municipal, Alejandro Cañedo Priesca, el guía de turistas inició el recorrido 
por la puerta del perdón, abrió la Sacristía, donde se observan lienzos del inicio de operación de la Catedral, en 
1649, el Ochavo, que guarda auténticos tesoros artísticos, la sala capitular y el chocolatero, donde las monjas 
daban la merienda. 

Las obras por venir buscan garantizar la viabilidad de la catedral, principal atractivo turístico-religioso de la 
capital del estado. 

Veremos el desarrollo del proyecto que considera el reemplazo de ventanas y cristales, restauración de madera, 
pintura, corrección de goteras, impermeabilización de 5,200 metros lineales de techos y cambio de instalación 
eléctrica. 
Gracias y nos vemos el lunes. 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/5042/Periodismo-profesion-
peligrosa%3Cbr%3E  
 

(Plaza de la Democracia/Alfonso Yáñez Delgado) 
 
Vacancia presidencial municipal panista 
Hace poco más de un mes, conductores de grúas afiliados a Antorcha Campesina realizaron una manifestación 
frente a Casa Aguayo -mejor conocida como la marranera pues los negocios que se hacen ahí son muy sucios- 

para solicitar la renovación de un convenio de servicio de sus unidades con el Ayuntamiento de Puebla, que a 
falta de vehículos concesiona a los particulares el traslado de unidades implicadas en colisiones vehiculares.  
Decían los antorchista que habían esperado cinco meses para la renovación del convenio que venían operando 
con el gobierno de Blanca (recubierta de oro y plata) Alcalá, sin embargo el actual presidente municipal, más 

yunquista que panista, Eduardo Rivera Pérez, los traía a la vuelta y vuelta. Mariano Saavedra, uno de los voceros 
de las cabrias, decía que había resistencia de parte de la autoridad municipal arguyendo que cobraban en exceso 
sus servicios, sin embargo, explicó que su organización se ajustaba a los convenios con la autoridad. ―Otras 

empresas hacen todo tipo de corruptelas y ahora resulta que nosotros somos los responsables‖.  
Será el sereno (inicio de expresiones en que irónicamente manifestamos desacuerdo con algo), ―averígüelo 
Vargas‖ (Francisco de Vargas llamábase el secretario del rey Fernando el Católico; éste al pie de los memoriales 
que le presentaban ponía, generalmente. ―Averígüelo Vargas‖, indicando de tal manera que éste debía 
informarlo. La locución pronto se hizo proverbial, y se cita para indicar que otro es el que debe estudiar o 
informar sobre un asunto cualquiera), lo cierto es que han pasado seis meses del gobierno municipal de Eduardo 

Rivera Pérez y hasta ahora ha dado muestra de incapacidad, generosamente hablando (el epíteto, usted lo 
agrega estimado lector). 
Entramos al octavo mes de administración municipal panista. En tan corto tiempo, la ciudad está llena de baches, 
no se presenta programas para crear mercados de pescados y mariscos, de flores, nuevos mercados populares, 
las unidades habitacionales del Infonavit continúan en el abandono, como las dejó doña Blanca. Los abusos de los 

propietarios de Grúas Unidas del Periférico, con teléfono 22 24 39 40 09, se han incrementado hasta en dos mil 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/5042/Periodismo-profesion-peligrosa%3Cbr%3E
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/5042/Periodismo-profesion-peligrosa%3Cbr%3E
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por ciento: No hay autoridad que contenga a esa mafia. 
Hasta ayer las autoridades panistas no habían convocado a empresas que ofrezcan el precio más bajo por 
arrastre de vehículos; tampoco se ha invitado a dueños de terrenos que los renten como corralones. En el 
reverso de las boletas de infracción no aparecen los pagos por servicio de grúas y de piso. Los movimientos de 

vehículos que participan en percances se deja a los propietarios de las grúas, socarronamente autorizadas 
mediante cuotas que no ingresan a las arcas municipales, sí a los bolsillos de las autoridades, menores o 
mayores. ¿Se ―mocharan‖ (regalo, componenda, tajada, mordida) con el presidente?  
Hay más de 700 unidades, cuyos propietarios prefirieron abandonarlas que pagar los 106 salarios mínimos de 
multa, seis mil pesos de arrastre, dos mil pesos de ―maniobra‖, 45 pesos diarios por pago de corralón; además 
quienes desee recuperar su unidad deberán pagar (otros seis mil pesos) por el traslado del predio propiedad de 

las grúas, al destino que indique el particular. Son robos, robos y robos al amparo negligente del yunquista-
panista ―Lalo, lalito, pobrecito‖, dijo una piadosa señora, ―déjenlo, déjenlo trabajar, está aprehendiendo‖. 

¿Y las seis grúas del Ayuntamiento? Muy bien, gracias: trabajando al servicio de abogados y ―coyotes‖ (individuo 
que sirve de intermediario en delegaciones policíacas y oficinas de gobierno, también se llaman ―lobbistas‖, con 
Calderón han crecido, sobre todo en Pemex. Lobbistas o coyotes son lacras representativas de la corrupción 
mexicana) que embargan por adeudo a todo tipo de unidades a cambio de tres a cinco mil pesos por viaje. Las 
grúas municipales también se ocupan levantando pausadamente a vehículos estacionados en doble fila o en 

lugares prohibidos, tarea que suspenden a cambio de 200 o 300 pesos, según el cliente. Así son los gobiernos 
panistas, igual que los priistas y posiblemente de los perredistas-chuchistas.  
¿Y los créditos para adquirir 20 grúas? En espera de ser firmados para el próximo trienio. 
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5038/Vacancia-presidencial-
municipal-panista 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

Se prepara fraude en elección del PRI en Cuetzalan 
Al presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Juan Carlos Lastiri Quirós, cada vez se le 
complica más la conducción de su partido, ya que actúa como en los viejos tiempos: sin una visión democrática y 

sin escuchar a los militantes. O por lo menos eso está ocurriendo en Cuetzalan, en donde el dirigente se 
comprometió por escrito a cambiar el método de elección del nuevo presidente del Comité Municipal, y pese a 
ello, ahora desconoce el acuerdo e intentará imponer a alguien de su grupo.  
Lo interesante de este asunto es que el acuerdo lo hizo Juan Carlos Lastiri cuando tenía la visita de dirigentes 
nacionales del PRI, pero una vez que éstos se fueron, ignoró el convenio que suscribió.  
La disputa por el Comité Municipal del PRI en Cuetzalan se ha concentrado en dos aspirantes: el abogado Fidel 

Contreras Dattoli y el profesor Manuel Arrieta, este último, cercano al ex candidato del PRI a la gubernatura, 
Javier López Zavala, pero sobre todo es parte del grupo político del ex alcalde, Manuel Morales Soto. 
Juan Carlos Lastiri mandó de delegado a Cuetzalan al profesor Fidencio Romero Tobón, quien siempre buscó 
cargar los dados a favor de Manuel Arrieta, como una manera de que el ex edil Manuel Morales siga controlando 
al partido.  
El pasado 17 de agosto, Contreras Dattoli hizo llegar una queja a Juan Carlos Lastiri Quirós, la cual era avalada 

por varios militantes, en donde se exige consulta a la base para decidir quien será el nuevo presidente del 

partido; pero además le exponen que no se puede utilizar el método de elección en el Consejo Político Municipal 
del tricolor debido a que es un órgano controlado por el ex alcalde Manuel Morales. 
En dicho documento se explica que la mayoría de 234 consejeros fue nombrada en enero de este año, es decir en 
el penúltimo mes de gestión de Manuel Morales como edil, quien inscribió en ese órgano de gobierno a su esposa, 
sus hijos y otros parientes, además de una larga lista de personas que tuvieron trabajo en el ayuntamiento 
durante el anterior trienio. 
Acerca de esa queja, Lastiri simplemente hizo oídos sordos y no movió un dedo para cambiar las condiciones. 

Lo que no se espera el presidente del PRI, es que el pasado 25 de agosto, cuando Ricardo  Aguilar Castillo, el 
secretario de Organización del Comité Ejecutivo Nacional del partido, realizaba una reunión en el salón Girasoles 
de San Andrés Cholula, llegaran militantes de Cuetzalan, a bordo de cinco autobuses, para protestar por los 
intentos de imponer a Manuel Arrieta. 
Priistas cuetzaltecos amenazaron con tomar el salón social y frenar la reunión de Ricardo  Aguilar, lo que generó 
la angustia de Lastiri, quien para salir al paso les propuso a los inconformes negociar en la sede del partido. 

Como Aguilar Castillo se dio cuenta del conflicto, Juan Carlos Lastiri Quirós accedió a todo. Aceptó que se anulara 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5038/Vacancia-presidencial-municipal-panista
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5038/Vacancia-presidencial-municipal-panista


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 02 de Septiembre de 2011 
 

 

 

 44 

el proceso de renovación del Comité Municipal. Que se hiciera una reestructuración del Consejo Político Municipal. 
Que se valorara la viabilidad de que si se usara a la consulta a las bases. Y que se cambiara al delegado Fidencio 
Romero Tobón.  
Una semana después, Lastiri Quirós no ha quitado a Fidencio Romero y ya les anunció personalmente a los 

aspirantes que no se suspende el proceso, que el método será elección por Consejo Político Municipal, que 
mañana es el registro de pre candidatos y dentro de una semana es la designación. 
Es decir, engañó a los militantes del Partido Revolucionario Institucional de Cuetzalan y tal parece, que ha 
adoptado la postura de que el partido es de su propiedad y nadie, menos las bases, le van a decir cómo hacer las 
cosas. 
No cabe duda que Lastiri se subió a un ladrillo y acabó mareado de poder. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/02/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 
 

Condena y dolor por la muerte de dos periodistas  
Este jueves, en la delegación Iztapalapa del Distrito Federal, fueron encontrados el cuerpo sin vida de la 
periodista poblana Marcela Yarce Viveros, de la Revista Contralínea, junto al de la reportera independiente Rocío 
González Trápaga; al parecer fueron objeto de torturas y posteriormente fueron ejecutadas.  
La muerte de estas dos periodistas se suma a una larga lista de hechos de violencia que provoca un ambiente 
desolador en el país; la percepción generalizada de la población es que ya no hay una zona segura en todo el 

territorio nacional, y los asesinatos, los secuestros y las agresiones golpean por igual a todos los sectores de la 
población, sin importar estratos sociales o condiciones económicas.  
En específico, el homicidio de estas dos periodistas es una muestra clara de que la actividad periodística en la 
actualidad resulta incómoda para los grupos de poder que están generando la violencia en el país o que se están 
beneficiando de la misma. Por eso, desde hace varios años, los reporteros se han convertido en un blanco 
constante tanto de autoridades como de grupos delictivos, quienes han ejercido desde actos de hostigamiento, 
hasta homicidios y atentados a instalaciones de medios de comunicación.  

Esta casa editorial se suma a la condena por la muerte de Marcela Yarce y Rocío González, y exige que el Estado 
mexicano ofrezca garantías para el libre ejercicio periodístico. La muerte de estas dos colegas nos indigna y nos 
lleva a demandar que cese la persecución, en sus diferentes manifestaciones, que se ha desatado contra los 
comunicadores en todos los rincones del país.  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/02/puebla/editorial.php 
 

 
 

(Primera columna/Oscar López)  
 
• El día de la transparencia 
• Y de los re…encuentros 
• El mensaje presidencial 
El anuncio del gobernador de ayer sobre la iniciativa que ya prepara para una nueva ley de Transparencia, sin 

duda que hoy generará múltiples comentarios, a favor y en contra claro, pues este es un tema que hoy más 

que nunca toma relevancia sobre todo por ser el resultado de una coalición de partidos que recibieron el apoyo 
de los poblanos que estaban hartos de actos de opacidad. 
A la par y luego de ser exhibidos por organizaciones que miden los indicadores de transparencia y rendición de 
cuentas, el Congreso del Estado también presentó ayer su nuevo portal de internet donde ahora sí, ponen al 
alcance de los ciudadanos, los elementos que deben conocerse como el manejo de recursos, asignación de 
salarios, recursos para viajes, entre una larga lista. 
Decíamos, el tema por sí mismo es relevante y será sin duda uno de los que ocupará la atención al cierre del 

presente año, pues Puebla requiere colocarse a la vanguardia con relación a otras entidades, pues en materia 
de protección de datos personales y de sujetos obligados, todavía estamos muy lejos. 
El marco fue el zócalo de la ciudad y el motivo el inicio de las festividades del Mes Patrio, pero nada pudo evitar 
que se notara una relación fría entre el presidente municipal Eduardo Rivera y el gobernador del Estado Rafael 
Moreno Valle, tras el anuncio del regreso de 227 policías al Gobierno del Estado. 
Que si hubo acuerdo, que si no lo hubo, que si ya el alcalde sabía que debía haber planeado el recurso para 
hacer frente al pago de sueldos de los elementos, que si no lo sabía, el caso es que el encuentro de ayer sí se 

percibió distante, aunque ambos protagonistas se empeñen en negarlo, no podría ser de otra forma. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/02/puebla/cuitlatlan.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/02/puebla/editorial.php
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Sin embargo y para que no haya dudas del trabajo coordinado, ayer los responsables del área de seguridad 
tanto del Estado como el municipio Ardelio Vargas y Amadeo Lara Terrón, se encontraron y pasearon por el 
zócalo de la ciudad, con el ánimo de que no pasa nada, pero lo más importante será que esa misma señal 
quede clara hacia los delincuentes para no poner en riesgo la tranquilidad de los poblanos. 

Hoy el Presidente de la República Felipe Calderón dirigirá su ―mensaje a la nación‖, el cual estará lleno de 
grandes expectativas por el panorama que viste a nuestro país. 
CONFETI…Lamentamos enormemente la muerte de la periodista Marcela Yarce Viveros, asesinada en la ciudad 
de México donde radicaba desde hace algunos años…Marcelita, como le llamábamos, fue reportera de la fuente 
empresarial en esta casa editorial…Un abrazo solidario a sus familiares…la noticia de su muerte causó 
conmoción en la capital del país y para los que la conocimos aquí en Puebla…Descanse en paz. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3767 
 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 

BARTLLET DIAZ, REFLEXIONA POSIBILIDAD DE IR AL SENADO 
Lo que señalamos hace unos días en este espacio, sobre la posibilidad de que el ex gobernador de Puebla 
MANUEL BARTLETT DÍAZ, podría verse envuelto en una candidatura a Senador de la República  por los 
partidos  Movimiento Ciudadano y del Trabajo, respectivamente, hace  explosión en los medios de 
comunicación y mentideros políticos con opiniones en pro y en contra, prevaleciendo lo primero. Tan solo en el 
periódico ―Cambio‖, el diputado JOSE JUAN ESPINOSA, menciona el interés de su partido porque el poblano 

acepte participar al lado de LÓPEZ OBRADOR, habida cuenta de su incuestionable trayectoria política.  
Una mayoría se expresa en el sentido de que el también ex Secretario de Gobernación Federal, ha dicho una y 
mil veces que sus convicciones están al lado del PRI y que a su instituto político no lo abandonaría. Pero 
guardada toda proporción,  aquí se señaló que el ofrecimiento a esa candidatura, la reflexiona y solo en el caso 
de que el candidato de la izquierda fuera ANDRES MANUEL LÓPEZ OBRADOR, aumentarías las posibilidades 
de aceptar. De antemano, se da por hecho que en el caso de PORFIRIO MUÑOZ LEDO, aceptará la invitación 
para formar parte del Congreso de la Unión. 

LO QUE DIJO JUICIO EL 18 DE AGOSTO ESTA EN EL ÁNIMO  
Precisamente el jueves 18 del pasado mes de agosto, por causas de fuerza mayor no apareció JUICIO el 
miércoles 17, como está establecido con LA OPINIÓN Diario de la Mañana, que su publicación se haga los 
días lunes, miércoles y viernes de todas las semanas. Así las cosas, se redujo el número de lectores del jueves 
18,  aunque extrañaron el escrito de un día antes del que por correo electrónico pedían conocer el motivo de la 
ausencia. En fin, ayer producto de las charlas de café, ofrecí a varios amigos hacer la referencia del asunto 
BARTLETT este día, cuando ya el asunto relevantemente político ha empezado a calentar en el ambiente en 

los medios impresos y electrónicos. 
He aquí lo que se escribió: 
Los caminos están abiertos para que políticos de la talla de BARTLETT y MUÑOZ LEDO, vuelvan en el 2012 
por la puerta grande para ocupar una curul en la Cámara de Senadores. Serán candidatos ciudadanos de 
representación proporcional que impulsen en su momento a los partidos del Trabajo y Movimiento Ciudadano y 
éstos respalden a la única figura popular  de la izquierda mexicana como ANDRÉS MANUEL LÓPEZ 

OBRADOR, ante la inminente separación del Partido de la Revolución Democrática que con ―los Chuchos‖ al 
frente se irán por la senda que les marquen los que hacen de MARCELO EBRARD CASAUBÓN, su candidato 

presidencial. 
La reproducción de la columna en este día, obedece a la petición de los amigos, por lo que me sigo de frente: 
El PRI con  ENRIQUE PEÑA NIETO y el PAN con JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA o SANTIAGO CREEL 
MIRANDA, aunque muy en el fondo se siga pensando en la imposición del presidente CALDERÓN a favor de 
su ―caballo negro‖ ERNESTO CORDERO, son las figuras que están a los ojos de todos los mexicanos como los 

personajes que más se mencionan para abanderar las causas de sus respectivos partidos. 
Sin embargo a estas  alturas empieza a verse difícil el feliz término de los acuerdos de las izquierdas y sus 
tribus, por lo que lo anticipado alguna vez empieza a cobrar visos de realidad, pues ya se nota lo irreconciliable 
de las acciones que se manejan por un lado a favor de LÓPEZ OBRADOR y por la otra los hilos que se mueven  
para que el intelectual de izquierda EBRARD CASAUBON, sea el beneficiado con la candidatura. 
Durante la charla de café dominical que anima a estar presentes a varios colegas, surgió en la mesa la voz 
experta y conocedora de la política, la de ALFONSO YAÑEZ DELGADO, quien nos hacía saber de la posibilidad 

de volver a ver sentados en una curul de la Cámara de Senadores en el 2012, al ex gobernador de Puebla, 
también ex Senador de la República, MANUEL BARTLETT DIAZ y a PORFRIIO MUÑOZ LEDO, abanderando 

como candidatos ciudadanos al que deberá ser el que represente al Partido del Trabajo y al Partido Movimiento 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3767
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Ciudadano, habida cuenta de los intereses que se juegan a favor del jefe del gobierno capitalino y de la 
derecha que nada quieren saber del tabasqueño.        
DETENER ENTREGA A LOS INTERESES DE  LOS ESTADOS UNIDOS 
Desde hace algunos días se han dado encuentros entre BARTLETT DÍAZ y  MUÑOZ LEDO, incluso juntos 

estuvieron apenas en la presentación de un libro del segundo. Tal vez en sus charlas viejos amigos, de priístas, 
con todo y sus desencuentros, no dejan de hablar de la situación por la que atraviesa el país. PORFIRIO ya no 
es del tricolor y el poblano sigue repitiendo en forma convincente que no dejará a su partido. 
¡Solo expulsado del PRI, BARTLETT lo abandonaría! 
¡Solo muerto, se enterrarían junto con el sus convicciones! 
Pero el crítico, de los que debería tener muchos el PRI, sabe de lo necesario  que es en estos momentos para 

su Patria, hoy que los partidos han perdido su credibilidad. La figura ciudadana cobra hoy relevancia y en ella 
habrá de refugiarse el ex gobernador para cumplir con su destino en un nuevo cargo que, seguramente, puede 

ser el de Senador de la República, bajo las siglas del PT y PMC, para dar la batalla con todo a favor de ANDRÉS 
MANUEL LÓPEZ OBRADOR.     
En entrevista para ―La Jornada‖ con la comunicadora ANDREA BECERRIL, demandó que el Senado de la 
República actúe de manera firme para detener ―esa entrega de México a los intereses de la Nación vecina‖, 
anticipando que la debilidad ha llevado al gobierno de FELIPE CALDERÓN HINOJOSA, a posibilitar una 

intervención cada vez mayor de los Estados Unidos, con el riesgo de que ése país asuma  también la 
conducción de la política nacional.  
Recalcó  en sus declaraciones que el gobierno federal guarda silencio frente a la acusación en medios 
extranjeros acerca de la complicidad con Estados Unidos con el fin de darle vuelta al marco jurídico para buscar 
caminos violatorios de la ley, avalen esa presencia militar  en el territorio nacional. 
Eso es traición a la Patria y al presidente FELIPE CALDERÓN HINOJOSA, se le puede juzgar por ellos, por haber 
permitido la presencia de militares extranjeros en territorio nacional y avalar que EU tome el control del 

espionaje mexicano de todo el sistema de información y comunicaciones, con el pretexto de combatir el 
narcotráfico‖. 

Hizo referencia las fuentes que cita el New Cork Times, donde da por afitrmado que el gobierno de BRACK 
OBAMA, decidió mandar a sus gentes a México, porque no estaba dispuesto a entregar un equipo tan 
sofisticado a las policías mexicanas por corruptas que son, pero eso significa  que el sistema de información, de 
vigilancia de todos los movimientos  de las comunicaciones  en un país, la tienen ellos BARTLETT fue duro y 

enérgico en ese sentido. Por eso la exigencia al senado mexicano de realizar acciones concreta y reales. Pidió 
juicio político para funcionarios que han permitido esa operación de los agentes de EU. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3768 

 

 
 

(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)            
    
El día del Presidente  
Durante décadas, es más desde tiempos de don Porfirio, la sesión de apertura de sesiones del 
Congreso se convirtió en “día del Presidente”. El primero de septiembre, salvo dos o tres años durante el 

salinato en que se cambió a noviembre, era el día en que se le rendía homenaje, tributo y pleitesía al jefe del 
ejecutivo en turno. Es más, el recinto de la Cámara de diputados, en San Lázaro, fue diseñado y construido 
para darle realce a ese día.  
La cabina de producción de televisión, en la parte superior del salón era para darle envidia a cualquier 
estudio de televisión profesional. El mezclador de imágenes es (o era) tan amplio que hubiera cubierto las 
expectativas de alguna súper producción de Hollywood. La consola de audio tenía más canales de sonido 
que la mayoría de las salas de grabación mejor equipadas del mundo. Todo, para el lucimiento personal 

de un solo individuo, un solo día al año.  
Durante el sexenio de Miguel de la Madrid, cuando en los primeros balbuceos de nuestra democracia, se 
empezó  a abrir la representación popular, las cosas también empezaron a cambiar: interpelaciones, 
pancartas, cabezas de cerdo, gritos, abucheos, silbidos hicieron que el acto de desluciera. Antes, los 
aplausos eran conforme a guión: el “señor” incluso hacía una pausa ―involuntaria‖ en los momentos en 
que el público debía estallar de gozo y alegría, manifestando su júbilo con aplausos ―espontáneos‖.  
Poco a poco, se fueron degradando las cosas, hasta que, en 2006, simple y sencillamente el Presidente 

no pudo acceder a la Cámara. Vicente Fox, con todo y banda presidencial al pecho, entregó su 

documento en la entrada de San Lázaro y de ahí no pasó. Para muchos, en ese momento terminó el ―día 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3768
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del Presidente‖, feneció una etapa de la vida de México.  
Pero era no contar con la astucia de Felipe Calderón Hinojosa. El segundo Presidente panista le encontró  
la cuadratura al círculo, cambiando simple y llanamente la fecha del Informe. A partir de entonces, manda a 
un propio (el secretario de Gobernación) a entregar el documento oficial que, por mandato constitucional 

debe presentar cada uno de septiembre, y celebra su propio “día del Presidente”  el dos de septiembre 
en algún otro recinto.  
De esta manera, ya sin la molesta presencia de los diputados y senadores, el jefe de la nación tiene su fiesta 
personal, con un público a modo y en un lugar cómodo. Claro que sus colaboradores, los secretarios del 
despacho (que no de Estado, como los nombran algunos incultos) deberán presentarse ante las Cámaras 
para explicar a detalle lo referente a su propio encargo. Es la famosa ―glosa‖ del Informe.  

En ese momento, pobrecitos, sufren lo que evitó el “señor” al cacarear sus logros: preguntas difíciles, 
cuestionamientos acerca de sus acciones y otras cosas que incluso le permiten a ―personas‖ como Javier 

Alarcón, insultar y menospreciar a los mandatarios del pueblo.   
Es curioso cómo, al transcurrir los años, el ordenamiento legal que obliga al Presidente de los Estados Unidos 
Mexicanos a rendir un informe pormenorizado del estado que guarda la nación, se ha convertido en pretexto 
para que cualquier chango rinda su informe. Creo que hasta el más oscuro ayudante de regidor en pueblo 
perdido de la mixteca se siente obligado a organizar una ceremonia formal ―de informe‖.   

Así las cosas, este uno de septiembre, el señor Blake se apersonó en la Cámara e hizo entrega del 
“Informe” (que no cargó él, sino sus ayudantes) para, con toda calma, poder dormir en su casa y estar fresco 
y dispuesto para la fiesta de ―a de veras‖, en el Museo de Antropología. 
http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/43439-el-dia-del-presidente-.html 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 

Los lujos de los diputados  
La austeridad es una palabra que jamás han escuchado nuestros actuales diputados locales.  
En plena crisis económica, los diputados cobran y viven como reyes.  
Sus percepciones económicas y los servicios que tienen son un insulto.  
Los 41 diputados son una auténtica vergüenza para Puebla.  

Gracias a la nueva y costosa página de internet del Congreso de Puebla, ahora sabemos los que nos cuesta a los 
poblanos mantener a los diputados.  
Ahí le van algunos conceptos.  
Cada legislador percibe entre salarios, gasolina y apoyo para gestión 112 mil pesos mensuales. En total, en este 
año recibirán 55 millones 246 mil pesos. Y eso sin contar sus aguinaldos.  
Además de que con dinero del erario hay que pagar por el retiro de toallas sanitarias del Congreso 20 mil 823 
pesos.  

El despacho de Roberto Ortiz López cobrará 237 mil pesos por el dictamen de la cuenta pública 2011. 
Para diseñar y mantener la página de internet del Congreso se pagarán 330 mil pesos. 
Para las copias de nuestros legisladores se tendrá que desembolsar 300 mil pesos. 

A los señores diputados y sus asistentes se les paga la gasolina equivalente a un millón 533 mil pesos anuales. 
Como son muy flojos y no quiere caminar, a los diputados se les paga 279 mil pesos por concepto de 
estacionamiento. 
Y también como son muy flojos para revisar los periódicos, se les tienen que hacer síntesis informativas con un 

costo de 174 mil pesos anuales. 
Para que cuiden la sede del Congreso se erogan 552 mil pesos (y aún así en la sala de prensa de ese lugar se 
roban dinero, celulares y radios Nextel).  
Y para mantener limpio todo el Congreso se tiene que pagar 701 mil pesos. 
Y la empresa más beneficiada es Alestra, ya que cobra 2 millones 186 mil pesos anuales por la red de voz y 
datos (telefonía e internet).  

Una vida de reyes, para gente que no lo merece.  
¿O sí? 
** ** ** 
Los tesoros que guarda la Catedral de Puebla ahora podrán conocerse gracias a un esfuerzo entre los gobiernos 
estatal y municipal y las autoridades eclesiásticas.  

Este jueves se realizó un recorrido de directores de medios de comunicación para conocer los tesoros artísticos, 

http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/43439-el-dia-del-presidente-.html
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culturales y religiosos.  
Pero también para recordar que la Catedral necesita de urgentes e importantes obras de mantenimiento y 
conservación como es la impermeabilización, erradicación de plagas y mejoramiento de los sistemas eléctricos 
internos.  

Gracias a la convocatoria de Ignacio Dávila, diversos periodistas conocimos los retratos de todos los arzobispos 
(incluidos los hechos por el abuelo del director de Comunicación del Ayuntamiento) y tuvimos la primicia de que 
ya está colocado el de Rosendo Huesca en la Sala Capitular.  
Obras magnificas y únicas guarda la Catedral de Puebla.  
Urge apoyar los esfuerzos del gobernador, Rafael Moreno Valle, del presidente municipal, Eduardo Rivera, y del 
arzobispo, Víctor Sánchez.  

Todos tenemos que cuidar, preservar y compartir los tesoros de la Catedral.  
En las oficinas de Turismo Municipal se piden informes para los recorridos guiados y se paga en la propia 

Catedral para transparentar que todo el dinero vaya a las obras de mantenimiento. 
Enhorabuena por ese esfuerzo conjunto. 
**  ** ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16970:los-lujos-de-los-
diputados&Itemid=137 

 
 
 
 

 
 
(Acta pública /Claudia Rodríguez) 
 
Soluciones, no mensajes  

Este día, el señor Felipe Calderón enviará a los mexicanos un mensaje con relación a la entrega constitucional 
del V Informe de la Administración Federal a su cargo.  Se espera que la mayor parte de sus palabras relaten 
logros adjudicados a su gestión.  Pero muchos de nosotros desearíamos escuchar cómo solucionar centenas de 
anomalías que no son ni personales, ni familiares, sino de diversas comunidades. 
Hace unos días, el periodista Jacobo Zabludovsky escribía en su columna Bucareli de El Universal, que más que 
informar, el señor Calderón debería de pedir disculpas a los mexicanos por tantos muertos –más de 50 mil--, 
durante sus cinco años de gestión y abonados la gran mayoría, al enfrentamiento con las mafias delincuenciales. 

No es mala idea la propuesta de Zabludovsky, sin embargo, creo que aunque un estadista sí estaría dispuesto a 
hacerlo, Calderón nunca lo hará. 
Por otro lado, existe la pretensión de que el ahora habitante de Los Pinos más que auto alabarse, pudiera 
presentar soluciones a circunstancias que afectan a comunidades enteras. 
¿Cómo les regresarán a miles de mexicanos su ciudad que fue tomada por la delincuencia, después invadida por  
las fuerzas de seguridad para aumentar la violencia y al final,  desalojada para quedar casi como pueblo 

fantasma, pues los comercios empezaron a cerrar, los jóvenes a no ir al colegio y así, hasta que todo se 
paralizó? 

Millones de mexicanos queremos la solución para poder tomar con seguridad las carreteras federales y dejar a 
buen resguardo nuestras pertenencias. 
¿Cuándo habrá educación de calidad y para todos quienes la demanden? 
¿Cuándo empleos para todos quienes requieren mantenerse a sí mismos o a sus familias? 
¿En qué momento cumplirá su promesa y cómo de elevar el nivel de vida de los mexicanos? 

Y en lo personal, me gustaría saber del señor Calderón, ¿Cuándo hará cumplir el ―gobierno de las manos 
limpias‖? 
¿O acaso no hay un mundo de corrupción –y debería haber de vergüenza— en el asunto de las viviendas del 
fraccionamiento Paseo de las Praderas en Tula, Hidalgo, mismas que utilizó Calderón para promocionar a 
manera de infomercial, sus logros en materia de construcción de casas-habitación y que tienen un alto riesgo de 
colapsarse por estar mal cimentadas? 
Y que tal, las viviendas de la zona de Valle Dorado y Arboledas en el Estado de México, que se han vuelto blanco 

de la corrupción e ineficacia gubernamental, más que de las intensas lluvias.  
Soluciones señor Calderón, que para eso son todos ustedes los primeros defensores de un absurdo sistema 
electoral, en donde los ciudadanos somos los votantes y ustedes los votados. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16970:los-lujos-de-los-diputados&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16970:los-lujos-de-los-diputados&Itemid=137
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Acta Divina…  El mensaje del presidente Felipe Calderón con relación a su V Informe de Gobierno, abarcará 
principalmente los logros en materia de infraestructura, vivienda, salud y educación. 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112682&articulo=Acta%20pública 

 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112682&articulo=Acta%20pública

